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КОРЕПАНОВ. Коллеги, пару минут задержимся с открытием, 

Губернатор подойдет. Просто хотел сказать, что сегодня, во-первых, в 14 часов 
будет прямая трансляция пресс-конференции Президента. Меня иногда 
обвиняют, что я гоню заседание Думы, но к двум часам желательно закончить, 
будем так говорить, чтобы своими ушами, что называется, послушать, записать 
какие-то вопросы, ответы Президента, потому что вокруг этой пресс-конференции 
будет крутиться весь разговор, наверно, до самых выборов, будем так говорить, 
Президента РФ, а может, даже и после них тоже. 

Что касается перерыва нашего! Я полагаю, что мы перерыв все равно через 
1,5 часа работы сделаем, но учитывая то, что Губернатор после перерыва от нас 
уходит, там есть необходимость в этом, будем так говорить, а надо нам 
пообщаться хотя бы минут 5 – 7 с прессой и в то же время, чтобы депутаты 
успели чай попить, и мы пообщаемся тоже, тем более что это предпоследнее 
заседание перед Думой, поэтому мы, наверно, перерыв сделаем не 15 минут, как 
обычно, а 20 – 25 минут, если вы не будете против. Вот такие дела. 

Коллеги, я передаю и довожу до вашего сведения такое объявление, 
которое попросила меня, правда, в конце заседания, сделать Галина 
Александровна Резяпова. Галина Александровна, давайте сами сделайте… 

 
РЕЗЯПОВА. Уважаемые депутаты Тюменской областной Думы, избранные 

от Югры. Сразу после окончания заседания мы с вами встречаемся в каб. № 321 и 
продолжаем нашу работу по поручению Губернатора Натальи Владимировны 
Комаровой. Спасибо. Есть вопросы, которые надо обсудить по ее поручению. 

 
КОРЕПАНОВ. Коллеги, мы сейчас в рамках партии фракции «Единая 

Россия» разговаривали о предстоящем периоде, это относится, наверно, ко всем 
депутатам, не только к членам партии фракции «Единая Россия», ну, во-первых, 
накануне Нового года, наверно, надо максимум внимания уделить детям-сиротам, 
детским домам, по возможности посетить их, где-то сделать подарки и т.д. 

Что касается, значит, «Единой России», то она будет проводить акцию по 
новогодним подаркам этим детям, там определенный механизм, так сказать, этой 
работы определен. 

И еще, значит, до выборов все депутаты, наверно, будут довольно активно 
вести прием, люди будут обращаться, многие будут связывать участие свое в 
выборах с выполнением их просьб и т.д., наказов, поэтому просьба максимально 
внимательными быть к просьбам людей, особенно те просьбы, которые не 
требуют значительных финансовых, материальных ресурсов, времени, просьба 
выполнять, чтобы люди, так сказать, с добрым настроением шли на выборы. 

Уважаемые коллеги, все уже на своих местах. Прошу всех 
зарегистрироваться. Согласно регистрации в зале присутствует 42 депутата, 
кворум составляет 25 депутатов, т.е. необходимое количество депутатов для 
проведения заседания Думы в зале имеется. На основании этого объявляю 
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очередное, пятнадцатое заседание Тюменской областной Думы шестого созыва 
открытым (гимн). 

Уважаемые коллеги, на сегодняшнем нашем заседании присутствует 
Якушев Владимир Владимирович, Сарычев Сергей Михайлович, Руцинский 
Андрей Иванович, Сафонов Александр Николаевич, Сердюков Дмитрий 
Васильевич, Владимиров Владимир Александрович, Богинский Михаил 
Вячеславович, Мелехин Владимир Юрьевич, Огородников Дмитрий Олегович, 
Сушинских Анатолий Михайлович, Невидайло Лариса Кирилловна, Халин Игорь 
Николаевич, Гиберт Юрий Борисович, Чеботарев Геннадий Николаевич, а также 
другие представители Правительства Тюменской области, представители  
ХМАО – Югры, представители ЯНАО, представители органов местного 
самоуправления Тюменской области, представители федеральных структур, 
представители общественных организаций и средств массовой информации.  

По сложившейся традиции позвольте мне от имени областной Думы 
поздравить с днем рождения депутатов областной Думы, отметивших свои дни 
рождения между заседаниями Думы, в частности, Омарова Эдуарда Закировича, 
Пискайкина Владимира Юрьевича и отсутствующего на прошлом заседании 
Майера Владимира Яковлевича, мы его, правда, сейчас на заседании фракции 
поздравили, вручили ему приветственный адрес, тем не менее полагаю, что в 
присутствии всех наших коллег и приглашенных на это заседание будет уместным 
поздравить и его тоже. 

Желаю всем именинникам доброго здоровья, счастья, благополучия и 
успехов. 

Слово предоставляется Губернатору области Якушеву Владимиру 
Владимировичу. 

 
ЯКУШЕВ. Добрый день, уважаемые друзья! Я хочу, ну, во-первых, 

поздравить с 85-летием Леонида Георгиевича Тайлашева, председателя Совета 
Ханты-Мансийского землячества «Югра» от всех нас, пожелать ему здоровья, 
благополучия, успехов, всего самого доброго и хорошего (аплодисменты). 

Уважаемые друзья, у Майера Владимира Яковлевича также был день 
рождения, 23 ноября, давайте мы его поздравим, пожелаем здоровья, 
благополучия, успехов во всех его делах и начинаниях (аплодисменты). 

Также у Омарова Эдуарда Закировича 28 ноября был день рождения, 
давайте мы также его поздравим, пожелаем здоровья, успехов во всех его делах 
(аплодисменты). 

У Пискайкина Владимира Юрьевича 6 декабря также был день рождения, 
давайте мы его поздравим, пожелаем здоровья, успехов во всех его делах и 
начинаниях (аплодисменты). 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Владимир Владимирович. Уважаемые коллеги, 

как сказал уже Владимир Владимирович, сегодня нашему земляку Леониду 
Георгиевичу Тайлашеву исполняется 85 лет.  

Надо сказать, что значительную часть своей жизни он отдал именно 
родному краю, Югре, Тюменской области, многие годы работал в комсомольских, 
партийных, советских органах как округа, так и области. В настоящее время 
Леонид Георгиевич продолжает активно заниматься общественной 
деятельностью, возглавляя ветеранскую организацию Ханты-Мансийского 
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землячества «Югра», является помощником на общественных началах депутата 
Тюменской областной Думы Инны Вениаминовны Лосевой. 

Уважаемый Леонид Георгиевич, искренне желаем Вам крепчайшего 
здоровья, долгих лет жизни и успехов, здоровья и благополучия Вашим родным и 
близким, и, учитывая то, что все награды Тюменской областной Думы он уже 
имеет, мы сегодня его поздравляем подарком (аплодисменты). 

Уважаемые коллеги, я не напоминаю порядок, так сказать, работы с 
вашими сотовыми телефонами, порядок, так сказать, выхода из помещения, где 
мы проводим с вами заседания, и т.д., все об этом знают. 

Вопрос № 1. 
 

 
УТВЕРЖДЕНИЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ 

 

 
КОРЕПАНОВ. Переходим к обсуждению проекта повестки дня. 

Информирую депутатов о том, что проект повестки дня был сформирован на 
основе предложений комитетов, постоянной комиссии областной Думы и 
рассмотрен, соответственно, на заседании Совета Думы. 

Предлагается согласованный с Советом Думы проект повестки дня и 
очередность рассмотрения вопросов принять за основу. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Что касается внесения изменений и дополнений в проект повестки дня, 

прошу дать предложения. Фуат Ганеевич Сайфитдинов, пожалуйста. 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, комитет по госстроительству и 

местному самоуправлению предлагает включить дополнительно в повестку 
заседания Тюменской областной Думы следующие вопросы: о проекте закона 
Тюменской области «О внесении изменений в статью 3.24 Кодекса Тюменской 
области об административной ответственности»; о проекте закона Тюменской 
области «О внесении изменения в Закон Тюменской области «О наделении 
органов местного самоуправления отдельными государственными 
полномочиями». 

Рассмотреть эти вопросы после 14-го вопроса, там, где рассматриваются 
законопроекты, а также рассмотреть вопрос о проекте федерального закона  
«О внесении изменения в статью 13 Федерального закона «Об общих принципах 
организации законодательных (представительных) и исполнительных органов 
государственной власти субъектов Российской Федерации», рассмотрев его в 
составе вопроса № 25 вместе с другими федеральными законами, а также еще 
вопрос о награждении Почетной грамотой Вешкурцева и Хойрыша по 
предложению Новицкого и Трубина. 
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Вопросы рассмотрены на заседании комитета 12 декабря. 
 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Фуат Ганеевич. Ковин Владимир Анатольевич, 

пожалуйста, Ваши предложения. 
 
КОВИН. Уважаемые коллеги, комитет по аграрным вопросам и 

земельным отношениям предлагает дополнить повестку вопросами, вносимыми с 
голоса. 

Первое – о проекте закона Тюменской области «О выплатах в связи с 
возникновением очага африканской чумы свиней на территории Исетского района 
Тюменской области в ноябре 2017 года». 

Предлагаю данный вопрос рассмотреть в блоке законопроектов. 
И второе – о награждении Почетной грамотой Тюменской областной Думы 

Антипановой Татьяны Георгиевны, по предложению Рейна Виктора 
Александровича. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Так, пожалуйста, Лосева Инна 

Вениаминовна, Ваши предложения. 
 
ЛОСЕВА. Предлагаю включить с голоса в повестку дня 2 вопроса: первый 

– это о проекте закона Тюменской области «Об участии Тюменской области в 
концессионном соглашении в отношении объектов централизованных систем 
холодного водоснабжения и водоотведения городского округа город Тюмень». 

Вопрос рассмотрен нами на очередном заседании комитета сегодня утром. 
Предлагаю рассмотреть его после вопроса № 14 повестки заседания. Все 
документы вам розданы. 

Второй вопрос – это о награждении Почетной грамотой Тюменской 
областной Думы Бабенко Артема Валерьевича. Вопрос также рассмотрен на 
внеочередном заседании комитета. Предлагаю рассмотреть его в вопросах о 
награждении Почетной грамотой Тюменской областной Думы. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, хорошо. Коллеги, больше вопросов и предложений 

нет. Значит, я сейчас еще раз озвучу то, что сказали председатели комитетов, как 
будем, отдельно по каждому вопросу голосовать или, если нет возражений, то 
списком проголосуем? Списком. 

Значит, таким образом, коллеги, предлагается включить в повестку дня и 
рассмотреть после 14-го вопроса следующие вопросы: о проекте закона 
Тюменской области «О внесении изменений в статью 3.24 Кодекса Тюменской 
области об административной ответственности», первое – второе окончательное 
чтения; о проекте закона Тюменской области «О внесении изменения в Закон 
Тюменской области «О наделении органов местного самоуправления отдельными 
государственными полномочиями», первое – второе окончательное чтения. 

Также предполагается к вопросу № 25, дополнить проект постановления 
поддержкой проекта федерального закона «О внесении изменения в статью 13 
Федерального закона «Об общих принципах организации законодательных 
(представительных) и исполнительных органов государственной власти субъектов 
Российской Федерации». 

Комитет по аграрным вопросам и земельным отношениям предлагает 
включить в повестку дня вопрос о проекте закона Тюменской области  
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«О выплатах в связи с возникновением очага африканской чумы свиней на 
территории Исетского района Тюменской области…» в первом и втором 
окончательном чтениях. 

Комитет по экономической политике предлагает включить в повестку дня 
вопрос о проекте закона Тюменской области «Об участии Тюменской области в 
концессионном соглашении в отношении объектов централизованных систем 
холодного водоснабжения и водоотведения городского округа город Тюмень», 
первое – второе окончательное чтения. 

И предлагается в вопрос № 36 добавить 4 кандидатуры на награждение 
Почетной грамотой, это: Антипанова Татьяна Георгиевна, Бабенко Артём 
Валерьевич, Вешкурцев Владислав Владимирович и Хойрыш Алексей 
Александрович. 

Если нет ни у кого возражений, предлагается проголосовать списком. 
Кто за то, чтобы данные вопросы включить в повестку дня, прошу 

голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
И вот мне аппарат подсказал, я на фракции об этом говорил, а сейчас, 

получается, об этом не было сказано, но коллега Пискайкин обратился с 
письменной просьбой, чтобы 28-й вопрос, который вносился по его инициативе, 
снять с рассмотрения. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы повестку дня утвердить в целом с учетом всех, так сказать, 

предложений, которые мы только что проголосовали, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 2. 
 

 
О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРОВЫХ СУДЕЙ 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, рассмотрев заключение 

квалификационной коллегии судей Тюменской области, комитет по 
госстроительству и местному самоуправлению рекомендует назначить на  
10-летний срок полномочий Маркову Роксану Анатольевну на должность мирового 
судьи судебного участка № 1 Ленинского судебного района г. Тюмени. 

 
КОРЕПАНОВ. К Фуату Ганеевичу или к Роксане Анатольевне, коллеги, 

вопросы есть? Желающие выступить? Тоже нет. Ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы назначить на 10-летний срок полномочий Маркову Роксану 

Анатольевну на должность мирового судьи судебного участка № 1 Ленинского 
судебного района г. Тюмени, прошу голосовать. 

 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Роксана Анатольевна, поздравляю Вас, желаю Вам успешной работы. 
 
САЙФИТДИНОВ. Комитет рекомендует назначить на 10-летний срок 

полномочий Сидоренко Елену Михайловну на должность мирового судьи 
судебного участка № 2 Ленинского судебного района г. Тюмени. 

 
КОРЕПАНОВ. К Фуату Ганеевичу или к Елене Михайловне вопросы 

есть, коллеги? Нет ни тех, ни других. Желающие выступить? Тоже нет. Ставлю 
вопрос на голосование. 

Кто за то, чтобы назначить на 10-летний срок полномочий Сидоренко Елену 
Михайловну на должность мирового судьи судебного участка № 2 Ленинского 
судебного района г. Тюмени, прошу голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Елена Михайловна, Вас тоже поздравляю, успехов Вам. 
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САЙФИТДИНОВ. На 10-летний срок полномочий комитет рекомендует 
назначить Куликову Ирину Николаевну на должность мирового судьи судебного 
участка № 11 Ленинского судебного района г. Тюмени. 

 
КОРЕПАНОВ. Вопросы к докладчику или к Ирине Николаевне? Нет 

вопросов, нет желающих выступить. Ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы назначить на 10-летний срок полномочий Куликову Ирину 

Николаевну на должность мирового судьи судебного участка № 11 Ленинского 
судебного района г. Тюмени, прошу голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Поздравляю Вас, успехов Вам желаю. 
 
САЙФИТДИНОВ. На 10-летний срок полномочий комитет рекомендует 

назначить Елфимову Елену Владимировну на должность мирового судьи 
судебного участка № 1 Ишимского судебного района Ишимского района 
Тюменской области. 

 
КОРЕПАНОВ. Вопросы или желающие выступить, пожалуйста, вопросы 

Елене Владимировне или Фуату Ганеевичу? Желающих выступить тоже нет. 
Принимаем решение. 

Кто за то, чтобы назначить на 10-летний срок полномочий Елфимову Елену 
Владимировну на должность мирового судьи судебного участка № 1 Ишимского 
судебного района Ишимского района Тюменской области, прошу голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Елена Владимировна, поздравляю Вас, желаю Вам успехов. 
 
САЙФИТДИНОВ. Комитет рекомендует назначить на 3-летний срок 

полномочий Борисова Ивана Валерьевича на должность мирового судьи 
судебного участка № 2 Центрального судебного района  г. Тюмени. 

 
КОРЕПАНОВ. Вопросы к докладчику, вопросы к Ивану Валерьевичу, 

коллеги, желающие выступить? Нет ни тех, ни других. Принимаем решение. 
Кто за то, чтобы назначить Борисова Ивана Валерьевича на должность 

мирового судьи судебного участка № 2 Центрального судебного района  г. Тюмени 
и на 3-летний срок полномочий, прошу голосовать. 
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За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Иван Валерьевич, Вам тоже желаю успешной работы, всего доброго Вам. 
Коллеги, кто за то, чтобы принять постановление в целом, прошу 

голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 3. 
 

 
О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СЧЕТНОЙ ПАЛАТЫ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 
 

 
ГОРИЦКИЙ.  Добрый день, уважаемые коллеги! Комитет рассмотрел вопрос 

о назначении на должность председателя Счетной палаты Тюменской области;  
16 февраля 2018 года истекает срок полномочий председателя Счетной палаты 
Тюменской области. 

В соответствии с областным Законом «О Счетной палате» кандидатура на 
должность председателя Счетной палаты Тюменской области должна быть 
представлена в Тюменскую областную Думу не позднее чем за 3 месяца до 
истечения действующих полномочий председателя Счетной палаты. 

Соответствующее ходатайство о назначении на должность председателя 
Счетной палаты Тюменской области Огородникова Дмитрия Олеговича поступило 
в Тюменскую областную Думу 18 октября текущего года. 

В соответствии со ст. 4 Закона Тюменской области «О Счетной палате 
Тюменской области» предлагается назначить Огородникова Дмитрия Олеговича 
на должность председателя Счетной палаты Тюменской области сроком на 6 лет. 

Дмитрия Олеговича все прекрасно знают, он находится в зале. Материалы 
у вас имеются. Комитет вносит для рассмотрения по данному вопросу 
соответствующий проект постановления. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Коллеги, вопросы к Горицкому Дмитрию 

Юрьевичу или Огородникову Дмитрию Олеговичу? Трубин Глеб Александрович, 
пожалуйста, скажите, к кому Ваш вопрос. 

 
ТРУБИН. У меня выступление, Сергей Евгеньевич. 
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КОРЕПАНОВ. Значит, вопросов нет. Пожалуйста, слово для 
выступления предлагается Трубину Глебу Александровичу. 

 
ТРУБИН. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Уважаемые коллеги, фракция 

ЛДПР поддержит кандидатуру Огородникова Дмитрия Олеговича. Действительно, 
профессионализм и его работа не вызывают у нас никаких вопросов,  
единственное, неоднократно обсуждалось, вот, в частности, по судьям, что 
почему-то безальтернативные кандидатуры, просто один кандидат на должность, 
и здесь так же нет альтернативы. Мы считаем, что для развития демократии в 
нашей стране все должности должны как-то представлены быть на 
альтернативной основе. 

Я надеюсь, в следующий раз, когда будет рассматриваться вопрос о 
назначении председателя Счетной палаты, будут рассматривать несколько 
кандидатур. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Глеб Александрович. Больше желающих 

выступить нет, коллеги, поэтому давайте будем принимать постановление по 
данному вопросу. 

Предлагается назначить Огородникова Дмитрия Олеговича на должность 
председателя Счетной палаты Тюменской области с 16 февраля 2018 года 
сроком на 6 лет. 

Кто за данное постановление, прошу голосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Дмитрий Олегович, поздравляем Вас с назначением на эту должность, я 

полагаю, что Вы продолжите работать в том же духе, как и прежде, и будете 
самым тщательным образом анализировать эффективность использования 
бюджетных средств. 

Вопрос № 4. 
 
 

ОБ ОТЧЕТЕ ОБ ИСПОЛНЕНИИ ОБЛАСТНОГО БЮДЖЕТА ЗА ДЕВЯТЬ 
МЕСЯЦЕВ 2017 ГОДА 

 

 
ГОРИЦКИЙ.  Уважаемые депутаты, комитет рассмотрел вопрос об отчете 

об исполнении областного бюджета за девять месяцев 2017 года. 
Хотелось бы отметить следующее, что доходы областного бюджета за  

9 месяцев текущего года составили более 101,5 млрд. руб. Годовой план 
выполнен на 76%, 96 млрд. руб. составили налоговые и неналоговые 
поступления, в структуре которых 67% занимает налог на прибыль организаций.  

Поступления налога на прибыль организаций в областной бюджет за  
9 месяцев 2017 года составили около 65 млрд. руб., или 79% к годовому плану. 
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По сравнению с показателями аналогичного периода 2016 года 
наблюдается рост поступлений по данному налоговому источнику на 5 млрд.  
700 млн. руб. 

Налога на доходы физлиц поступило в областной бюджет за 9 месяцев 
текущего года в объеме более чем 13 млрд. 859 млн. руб., или 71% к годовым 
плановым назначениям. 

Расходы областного бюджета за 9 месяцев 2017 года профинансированы в 
сумме 82 млрд. руб., или 55% к годовым назначениям. 

Более 68 млрд. руб., или 83% объема расходов областного бюджета, 
составили программные мероприятия. 

В отчетном периоде, напомню, осуществлялось финансирование  
29 госпрограмм Тюменской области. Более 40,5 млрд. руб., или 56% от общего 
объема расходов, составляет финансирование соцсферы. 

Материалы у вас на руках. Более подробную информацию и необходимые 
пояснения может предоставить заместитель Губернатора Тюменской области, 
руководитель Департамента финансов Крупина Татьяна Львовна. 

Комитет вносит для рассмотрения по данному вопросу соответствующий 
проект постановления. 

 
КОРЕПАНОВ. Хорошо, спасибо. Татьяна Львовна, пожалуйста, Вам 

слово. 
 
КРУПИНА. Уважаемые депутаты, относительно итогов исполнения 

доходной части областного бюджета могу подтвердить, что динамика поступлений 
выглядит весьма оптимистично. 

Годовой план за 9 месяцев исполнен на 76%. Сложившийся за 9 месяцев 
уровень исполнения по расходам является традиционным для отчетного периода.  

В штатном режиме финансируются мероприятия по предоставлению 
госуслуг, выплаты социального характера, оплата обязательств по заключенным 
контрактам. 

Продолжается строительство школы в Ямальском микрорайоне втором, 
детского сада во втором Тюменском микрорайоне, проведена реконструкция 
школы № 5 в Ишиме, физико-математической школы в Тюмени, введена в 
эксплуатацию школа в мкр. Восточный-2, музейный комплекс в Тюмени, 
спорткомплекс в п. Боровский, капитально отремонтировано 56 образовательных 
организаций. 

Сохраняется поддержка реального сектора экономики. В дорожной сфере в 
нормативное состояние приведены 93 км региональных, 115 км местных 
автодорог, продолжается строительство транспортных развязок, кольцевой 
автодороги «Восточный обход», завершена реконструкция моста через р. Тобол 
на автодороге Тюмень – Ханты-Мансийск. 

3,5 млрд. – объем финансирования мероприятий по развитию жилищного 
строительства, 2 216 семей в отчетном периоде улучшили жилищные условия. 

Своевременно и в полном объеме выполняются обязательства перед 
органами МСУ. 

Итог работы за 9 месяцев позволяет говорить о возможности выполнения 
всех принятых бюджетных обязательств на текущий финансовый год и 
формирование источника для покрытия дефицита бюджета будущего года. 
Спасибо. 
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КОРЕПАНОВ. Спасибо, Татьяна Львовна. Уважаемые коллеги, 
пожалуйста, вопросы тому или другому докладчику? Казанцева Тамара 
Николаевна, Ваш вопрос, и сразу скажите, кому он адресован. 

 
КАЗАНЦЕВА. Добрый день! Вопрос Татьяне Львовне. Я хотела бы 

спросить: вот у нас межбюджетные трансферты муниципальным образованиям 
составляют 48,6% за 9 месяцев, а как в планах до конца года, будут ли плановые 
значения исполнены? Спасибо. 

 
КРУПИНА. Ожидаемое исполнение по разделу «Межбюджетные 

трансферты общего характера» – 99,8%. 
 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Трубин Глеб Александрович, пожалуйста. 
 
ТРУБИН. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Вопрос следующий: по 

здравоохранению показатель почти 100%  исполнения следующих разделов, как 
медпомощь в дневных стационарах всех типов, скорая медпомощь, санаторно-
оздоровительная помощь, амбулаторная помощь. Это отчет за 9 месяцев, а будут 
ли какие-то перераспределения и увеличен план, потому что 3 месяца же тоже 
как-то надо еще финансировать? 

 
КРУПИНА. Нет, мы ориентируемся на прогнозные показатели. Там, где 

100-процентное выполнение, в данном случае проведены работы, связанные с 
проведением капремонта, они выполнены в полном объеме, поэтому оплата 
произведена в течение 9 месяцев. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Глеб Александрович, пожалуйста, еще один 

вопрос. 
 
ТРУБИН. Еще один вопрос, что касается бюджета нашего, социально-

экономического развития, мы видим, что вполне хорошее. Вот на днях премьер-
министр Дмитрий Медведев подписал как раз распоряжение, которым субъектам 
РФ с лучшими показателями социально-экономического развития будет выделено 
20 млрд. Как раз там отмечается, что одним из параметров, на которые обратило 
внимание правительство при распределении, – достижение наивысших темпов 
налогового потенциала. 

Войдет ли Тюменская область в те субъекты РФ, которые достигли лучших 
показателей социально-экономического развития, и будут ли нам выделены 
межбюджетные трансферты? 

 
КРУПИНА. Нам сложно сейчас конкурировать в этом вопросе. Почему, 

потому что мы действительно очень системно двигались в этих вопросах все 
последнее время, а не только, допустим, последний год или два. Соответственно, 
мы сейчас имеем очень серьезную высокую базу, и наращивать ее кратно нам 
достаточно сложно. Поэтому жизнь покажет. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Татьяна Львовна. Больше вопросов нет. 

Желающие выступить есть? Желающих выступить тоже нет. 
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Тогда, коллеги, давайте будем принимать с вами постановление по 
данному вопросу. Предлагается принять следующее постановление: отчет об 
исполнении областного бюджета за 9 месяцев 2017 года принять к сведению. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 5. 
 

 
О ЛЕСОПАРКОВОМ ЗЕЛЕНОМ ПОЯСЕ ВОКРУГ Г. ТЮМЕНИ 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, в соответствии с нормами Федерального 

закона «Об охране окружающей среды», которые вступили в силу с 1 января  
2017 года, предусматривается возможность создания нового вида защитных и 
охраняемых зон с ограниченным режимом природопользования – это 
лесопарковых зеленых поясов. 

В марте 2017 года в областную Думу поступило ходатайство Общественной 
палаты Тюменской области о рассмотрении вопроса по созданию лесопаркового 
лесного пояса вокруг г. Тюмени. 

В соответствии с документами, приложенными к ходатайству, в состав 
территорий, на которых предполагалось создание лесопаркового зеленого пояса 
вокруг г. Тюмени, вошли не подлежащие, в соответствии со ст. 62.1 Федерального 
закона, включению в лесопарковый зеленый пояс территории. 

Тюменская областная Дума на тот момент приняла соответствующее 
решение. Начиная с июня этого года членами комитета совместно с 
Общественной палатой и представителями Тюменской области была проведена 
большая работа по подготовке вопроса о создании лесопаркового зеленого пояса 
вокруг г. Тюмени. 

Немаловажную роль при формировании структуры лесопаркового зеленого 
пояса повлияло [сыграло] принятие новой нормы в Федеральный закон  
«Об охране окружающей среды», куда можно включать теперь и особо 
охраняемые территории. 

В результате совместной плодотворной работы всех заинтересованных 
сторон Общественной палатой подготовлено ходатайство о создании 
лесопаркового зеленого пояса вокруг г. Тюмени, которое поступило в Тюменскую 
областную Думу 23 ноября. 

В состав лесопаркового зеленого пояса предлагается включить природные 
территории, которые расположены в границах г. Тюмени. Основная часть 
предполагаемой площади – это земли лесного фонда общей площадью  
66 тыс. 849 га, это одна из самых больших площадей на территории РФ. 
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Комитетом было принято решение о создании лесопаркового зеленого 
пояса вокруг г. Тюмени площадью 66 тыс. 849 га. Прошу поддержать решение 
комитета. 

Сегодня на заседании Думы присутствует Чеботарев Геннадий Николаевич, 
председатель Общественной палаты Тюменской области. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Инна Вениаминовна. Вопросы к докладчику, 

желающие выступить? Нет ни тех, ни других. Насколько мне известно, вот эта 
площадь нашего зеленого пояса – одна из наибольших в РФ, так, Инна 
Вениаминовна, да, 66 тыс. 849 га, это, конечно, здорово. 

Так, коллеги, тогда принимаем решение.  
Предлагается следующее постановление: создать лесопарковый зеленый 

пояс вокруг г. Тюмени площадью 66 тыс. 849 га и направить настоящее 
постановление в Общественную палату Тюменской области, Правительство 
Тюменской области. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Хотелось бы поблагодарить и Инну Вениаминовну, и Чеботарева Геннадия 

Николаевича, я считаю, что вот работа над этим постановлением, над этим 
решением, она как раз является ярким примером, как важно, так сказать, 
согласованно решать социально значимые вопросы, в которых заинтересовано 
население всего нашего региона, или Тюменской области, будем так говорить. 

Как раз об этом, кстати, вчера речь шла на заседании Совета 
Законодателей УрФО под председательством Холманских Игоря Рюриковича. 

Геннадий Николаевич, пожалуйста. 
 
ЧЕБОТАРЕВ. Уважаемый Сергей Евгеньевич, уважаемые депутаты! На 

протяжении нескольких месяцев шла действительно очень напряженная, 
согласованная работа вместе с депутатами Тюменской областной Думы, 
активистами общественных экологических организаций, представителями 
Общественной палаты. И к нашей чести нам удалось найти согласованный 
вариант, и я в этой связи очень благодарен, прежде всего председателю комитета 
по экономической политике и природопользованию Инне Вениаминовне Лосевой, 
Александру Васильевичу Крупину, его заместителю, ну и, конечно, мощный такой 
толчок ускорению работы исполнительных органов над подготовкой предложений 
о структуре этого зеленого лесного пояса, землях, которые могут туда войти, 
размере площади дал Сергей Михайлович Сарычев. 

Благодаря вот такой слаженной совместной работе нам удалось здесь 
вынести сегодня на заседание Думы этот вопрос. Благодарю всех депутатов, 
проголосовавших за создание зеленого лесного пояса.  

Как сказал на последнем форуме нашей Общественной палаты Владимир 
Владимирович, год-то заканчивается экологический, а работа в этом отношении 
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будет, конечно же, продолжаться и в последующие годы. Общественники, 
Общественная палата в целом готовы к продолжению работы совместно с 
органами исполнительной, законодательной власти над охраной окружающей 
среды и созданием здоровой экологической обстановки. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Геннадий Николаевич, спасибо Вам за 

сотрудничество. Я полагаю, что не только в области экологической безопасности, 
и в других направлениях, которые волнуют наше население, областная Дума и 
Общественная палата будут самым тесным образом сотрудничать. Спасибо. 

Вопрос № 6. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1583-06 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЮДЖЕТЕ 
ТЕРРИТОРИАЛЬНОГО ФОНДА ОБЯЗАТЕЛЬНОГО МЕДИЦИНСКОГО 

СТРАХОВАНИЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ НА 2017 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ 
ПЕРИОД 2018 И 2019 ГОДОВ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 

 
ГОРИЦКИЙ.  Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос о проекте 

закона Тюменской области «О внесении изменений в Закон Тюменской области 
«О бюджете территориального фонда обязательного медицинского страхования 
Тюменской области на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов», первое 
и второе окончательное чтения. 

Законопроект разработан в соответствии с необходимостью корректировки 
показателей бюджета ТФОМС исходя из фактического поступления доходов в 
бюджет фонда в текущем году. 

Объем доходов бюджета фонда на 2017 год уменьшается на 223 млн. 
613 тыс. руб. Расходы предлагается увеличить на 7 млн. 258 тыс. руб. 

Бюджетные ассигнования в указанном объеме предусматриваются на 
финансирование здравоохранения. 

Общий объем доходов бюджета фонда предлагается утвердить на 2017 год 
в сумме 19 млрд. 729 млн. руб., объем же расходов утвердить в сумме 19 млрд. 
960 млн. руб. 

Общий объем дефицита бюджета фонда предлагается утвердить в сумме 
231 млн. руб. Источником финансирования дефицита бюджета фонда являются 
остатки средств по состоянию на 1 января 2017 года. 

Материалы у вас на руках. Более подробную информацию, необходимые 
пояснения может предоставить руководитель ТФОМС Гиберт Юрий Борисович.  

Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять данный 
законопроект в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Коллеги, есть необходимость содоклад Гиберта 

заслушивать или, значит, если есть вопросы, то вопросы зададим, да? А вопросы 
есть к тому или другому докладчику? Вопросов тоже нет. Желающие выступить? 
Тоже нет. 

Давайте, принимаем постановление тогда. Предлагается принять  
в 1-м чтении проект закона Тюменской области «О внесении изменений в Закон 
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Тюменской области «О бюджете территориального фонда обязательного 
медицинского страхования Тюменской области на 2017 год и на плановый период 
2018 и 2019 годов» с учетом результатов лингвистической экспертизы, 
рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего 
заседания Тюменской областной Думы. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Предлагается принять второе постановление следующего характера: 

принять закон в окончательном чтении и направить указанный закон Губернатору 
области для обнародования. 

Если нет возражений, предлагается принять его в целом. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 7. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1584-06  

«О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 3 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
«О ПРЕДОСТАВЛЕНИИ НАЛОГОВЫХ ЛЬГОТ НА 2018 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ 

ПЕРИОД 2019 И 2020 ГОДОВ ОТДЕЛЬНЫМ КАТЕГОРИЯМ 
НАЛОГОПЛАТЕЛЬЩИКОВ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 

 
ГОРИЦКИЙ.  Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос о проекте 

закона Тюменской области «О внесении изменения в статью 3 Закона Тюменской 
области «О предоставлении налоговых льгот на 2018 год и на плановый период 
2019 и 2020 годов отдельным категориям налогоплательщиков», первое и второе 
окончательное чтения. 

Законопроектом в соответствии, в целях сохранения в Тюменской области 
благоприятных условий для инвестирования в новые энергоэффективные 
объекты, а также стимулирования развития рынка арендного жилья предлагается 
расширить перечень категорий налогоплательщиков, для которых на ближайший 
3-летний период предусматривается льгота по налогу на имущество организаций. 
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В соответствии с действующим налоговым законодательством РФ на 
региональном уровне предлагается урегулировать порядок применения льгот по 
налогу на имущество организаций в отношении вновь вводимых объектов, 
имеющих высокую энергетическую эффективность, в соответствии с перечнем, 
установленным Правительством РФ, или в отношении вновь вводимых объектов, 
имеющих высокий класс энергетической эффективности. 

Также предлагается установить льготы организациям в отношении 
объектов жилищного фонда, составляющих паевой инвестиционный фонд и 
предоставленных юрлицам в отчетном периоде на основании договора-аренды и 
предусматривающих целевое использование указанных объектов исключительно 
для проживания физлиц. 

Предлагаемая норма призвана привлечь на рынок аренды не только 
паевые инвестиционные фонды, непосредственно работающие и заключающие 
договоры с физлицами, но и фонды, работающие с юрлицами в целях 
обеспечения их работников жильем. 

Материалы у вас на руках. Более подробную информацию и необходимые 
пояснения может предоставить заместитель директора Департамента финансов 
Тюменской области Таранов Михаил Валерьевич. 

Комитет рекомендует депутатам Тюменской областной Думы принять 
данный законопроект в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Дмитрий Юрьевич. Коллеги, вопросы, 

желающие выступить? Нет ни тех, ни других. 
Принимаем постановление. Предлагается принять, а, простите. Зайцев 

Артем Николаевич, пожалуйста, Ваш вопрос и скажите, в чей адрес. 
 
ЗАЙЦЕВ. К представителю Правительства. Скажите, пожалуйста, вот 

чтобы более детально разобраться, что за компании у нас подпадают или будут 
подпадать под налоговые льготы в 2018 году, соответственно, по тому и другому 
критерию, можете для примера назвать, что это за строящийся объект, который 
будет, соответственно, у нас высокоэнерготехнологичен? 

И второй момент, есть ли у нас примеры в области, кто сегодня уже 
работает, вот именно паевые по аренде жилья? 

 
ТАРАНОВ. Что касается предоставления налоговых льгот в части 

имущества имеющим высокую энергетическую эффективность, то данными 
льготами может воспользоваться широкий круг экономических субъектов, которые 
представляют экономику Тюменской области. 

Для, скажем так, примера скажу, что относится, какое оборудование 
относится к высокоэнергетичному. Данный перечень данного оборудования 
определяется Правительством РФ. В настоящий момент там порядка  
50 наименований номенклатурных объектов содержится, в частности, в 
соответствии с данным перечнем что относится к высокоэнергетичным объектам и 
оборудованию? Например, стеклопластиковые и полимерные трубы считаются 
высокоэнергетическими объектами. Почему? Потому что, во-первых, длинный 
срок эксплуатации, второе – в данных трубах не происходит никакого отложения 
солей и парафинов, соответственно, снижает гидравлические потери, 
соответственно, снижение гидравлических потерь – это экономия энергии, 
быстрый монтаж и демонтаж упрощенный данного оборудования снижает 
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трудовые затраты, в том числе энергетические затраты по монтажу и демонтажу 
данного оборудования. И, соответственно, налогоплательщики – промышленные 
предприятия Тюменской области, которые будут приобретать данные виды 
энергетического оборудования, будут пользоваться налоговыми льготами. Это что 
касается первого вопроса. 

Что касается второго вопроса. В настоящий момент на рынке арендного 
жилья коммерческого в Тюменской области пока не представлено крупных 
игроков, соответственно, мы ожидаем, что в ближайшее время на наш рынок 
зайдет крупный игрок – это Московское АИЖК, которое будет, соответственно, 
предоставлять данный вид услуги на рынке Тюменской области. Основные услуги 
будут предоставляться в г. Тобольске в связи со строительством крупного 
нефтехимического комплекса, вам всем известного. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Михаил Валерьевич. Я напоминаю, коллеги, нашим 

депутатам, что согласно регламенту вопросы задаются по одному. Задается 
вопрос, получается ответ, и только после этого задается второй вопрос. 

Селюков Михаил Викторович, пожалуйста. 
 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Михаил Валерьевич. Какие 

планируются выпадающие доходы по этой льготе? 
 
ТАРАНОВ. Выпадающих доходов против запланированных в бюджете 

Тюменской области не будет ни в первом, ни во втором случаях. Почему? Все, что 
касается энергоэффективного оборудования, то в настоящий момент данное 
оборудование льготируется в соответствии с федеральным законодательством, с 
будущего года оно будет льготироваться в соответствии с региональным 
законодательством, т.е. в настоящий момент налогоплательщики не платят налог 
с данного вида оборудования и при планировании бюджета мы не учитываем 
данный вид доходов. 

Что касается поступлений от игроков с рынка арендного жилья, то 
учитывая, что у нас в настоящий момент тоже налогоплательщики, которые 
представляют данный вид деятельности, на территории области отсутствуют, и 
налогоплательщик зайдет к нам либо в конце текущего года, либо в начале 
будущего, то, в общем-то, выпадающих доходов против запланированного в 
бюджете тоже не ожидается. 

Недопоступившие доходы, которые могут, налоги, которые могут остаться в 
распоряжении налогоплательщиков в результате предоставления налоговой 
льготы, мы оцениваем по будущему году – эта сумма порядка 40 – 50 млн. руб. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Михаил Валерьевич. Коллеги, больше вопросов 

нет. Я так понял, что выступающих тоже нет, поэтому давайте будем с вами 
принимать постановление по данному вопросу. 

Предлагается принять следующее постановление: принять к рассмотрению 
проект закона «О внесении изменений в ст. 3 Закона Тюменской области  
«О предоставлении налоговых льгот на 2018 год и на плановый период 2019 и 
2020 годов отдельным категориям налогоплательщиков», внесенный в областную 
Думу в порядке законодательной инициативы Правительством Тюменской 
области, принять в 1-м чтении проект закона и рассмотреть указанный 
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законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего заседания областной 
Думы. 

Кто за данное постановление, прошу голосовать. 
 
За    - 35 
Против    -  0 
Возд.     -  7 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Предлагается принять второе постановление следующего характера: 

принять закон в окончательном чтении и направить Губернатору области для 
обнародования. 

Кто за это постановление, прошу голосовать. 
 
За    - 35 
Против    -  0 
Возд.     -  7 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 8. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1579-06 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 38 И 41 УСТАВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ»  

 (первое чтение) 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в статьи 38 и 41 

Устава Тюменской области» внесен Губернатором Тюменской области. 
Проект разработан в целях приведения норм Устава области в 

соответствие с Федеральным законом от 30 октября текущего года «О внесении 
изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации». 

Проектом исключаются из полномочий Правительства области и 
Губернатора области полномочия по разработке проектов программ социально-
экономического развития области и полномочия по представлению их в 
областную Думу. 

В то же время полномочия Правительства области дополняются 
полномочием по определению порядка разработки и корректировки документов 
стратегического планирования и утверждения таких документов, а также 
полномочием по подготовке ежегодных отчетов о результатах деятельности 
Правительства области и о ходе исполнения плана мероприятий по реализации 
Стратегии социально-экономического развития области для представления их 
Губернатором в областную Думу. Комитет рекомендует принять проект закона в 
первом чтении. 
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КОРЕПАНОВ. Вопросы, желающие выступить? Нет. Принимаем 
постановление. Предлагается принять к рассмотрению, принять его в первом 
чтении и направить соответствующим образом, так сказать, субъектам права 
законодательной инициативы, а постановление в целом в себя включает  
5 пунктов. Вы все с ним познакомились, если нет замечаний, предлагается 
принять его в целом. 

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
  
Вопрос № 9. 
 

 
О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ УСТАНОВЛЕНИИ ГРАНИЦ МУНИЦИПАЛЬНЫХ 
ОБРАЗОВАНИЙ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ И НАДЕЛЕНИИ ИХ СТАТУСОМ 

МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА, ГОРОДСКОГО ОКРУГА И СЕЛЬСКОГО 
ПОСЕЛЕНИЯ» (ПРОЕКТ № 1566-06) 

(второе окончательное чтение) 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в Закон 

Тюменской области «Об установлении границ муниципальных образований 
Тюменской области и наделении их статусом муниципального района, городского 
округа и сельского поселения» принят в первом чтении на предыдущем заседании 
областной Думы.  

Проектом изменяются границы Соровского сельского поселения Уватского 
муниципального района за счет присоединения к поселку Демьянка территории 
села Сор и прилегающих к нему территорий.  

На проект поступили замечания редакционного характера от правового 
управления, с которыми комитет предлагает согласиться.  

Комитет предлагает принять проект закона во втором окончательном 
чтении с учетом таблицы поправок.  

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Вопросы, желающие выступить? Нет ни тех, ни других. 

Принимаем. Предлагается принять закон в окончательном чтении с учетом 
принятых поправок, направить закон Губернатору для обнародования, ну и снять с 
контроля соответствующее постановление. Если нет замечаний, предлагается 
принять постановление в целом.  

Кто за  это предложение, прошу голосовать. 
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За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 10 
 

 
О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 22 

ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О СТАТУСЕ ДЕПУТАТА ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ» (ПРОЕКТ № 1568-06) 

(второе окончательное чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в статью 22 

Закона Тюменской области «О статусе депутата Тюменской областной Думы» 
также был принят в первом чтении на предыдущем заседании. 

 Проектом предлагалось приостановить до 1 января 2022 года действие 
нормы о возмещении депутатам областной Думы расходов на санаторно-
курортное обслуживание.  

На проект поступила поправка от депутатов Артюхова, Сайфитдинова, 
Ульянова, предложивших не приостановить, а исключить указанную норму из 
закона.  

Комитет рекомендует принять закон во втором окончательном чтении с 
учетом таблицы поправок. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Вопросы, желающие выступить? Нет.  
Принимаем постановление. Предлагается принять закон в окончательном 

чтении, направить закон Губернатору для обнародования и снять с контроля 
соответствующее постановление областной Думы.  

Если нет замечаний, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 11. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1559-06 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 8 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОЦИАЛЬНОЙ 
ПОДДЕРЖКЕ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ ГРАЖДАН В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 

 
ФАЛЬКОВ. Уважаемые коллеги, законопроект, представленный вашему 

вниманию, направлен на обеспечение прав инвалидов, на трудоустройство в 
пределах установленных квот для приема на работу данной категории граждан.  

В частности, предлагается внести изменения в статью 8 данного закона, 
дополнив ее нормой, в соответствии с которой квота для приема на работу 
инвалидов считается выполненной, если на все созданные или выделенные в 
счет установленной квоты рабочие места трудоустроены инвалиды.  

Вся необходимая нормативно-установленная подготовительная работа 
проведена. Законопроект был рассмотрен на заседании комитета, прошу 
поддержать проект постановления по данному вопросу.  

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет ни тех, 

ни других.  
Будем принимать постановление. Предлагается принять к рассмотрению 

проект закона, принять его в первом чтении и рассмотреть указанный 
законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего заседания.  

Кто за принятие этого постановления, прошу проголосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, и, таким образом, постановление второе 
принять тоже в целом, прошу проголосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 12. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1571-06  

«О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 5 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
«О ЗАЩИТЕ ПРАВ РЕБЕНКА» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 

 
ФАЛЬКОВ. Законопроект подготовлен и внесен в областную Думу в 

соответствии с информацией прокуратуры Тюменской области, поступившей в 
связи с проведением мониторинга правоприменения Закона Тюменской области 
«О защите прав ребенка».  

В частности, предлагается исключить из статьи 5 областного закона 
положение о распространении его действия на детей иностранных граждан и лиц 
без гражданства, проживающих на территории Тюменской области.  

Прошу поддержать решение комитета и проект постановления по данному 
вопросу. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Таковых нет. 

Принимаем постановление. 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять в 1-м чтении 

и рассмотреть его для принятия в окончательном чтении в ходе настоящего 
заседания. 

Кто за это предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 13. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1577-06 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 9.1 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

«О СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКЕ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ ГРАЖДАН  
В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 

 
ФАЛЬКОВ. Представленный законопроект внесен в областную Думу 

Губернатором Тюменской области Владимиром Владимировичем Якушевым. 
Законопроектом предлагается выплату денежных средств на содержание 

детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, находящихся в 
семьях граждан, проживающих в Тюменской области, с 1 января 2018 года 
увеличить на 700 руб., в частности, с 11 тыс. 300 руб. до 12 тыс. руб. в месяц на 
содержание одного ребенка дошкольного возраста, с 11 тыс. 800 руб. до 12,5 тыс. 
в месяц на содержание одного ребенка школьного возраста. 

В соответствии с финансово-экономическим обоснованием на обеспечение 
данных обязательств потребуется 711,5 млн. руб. Средства на осуществление 
вышеуказанных выплат в 2018 году предусмотрены в областном бюджете. 

Прошу поддержать проект постановления по данному вопросу. 
 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Валерий Николаевич. Вопросы, желающие 

выступить? Нет ни тех, ни других. Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять в 1-м чтении проект закона и рассмотреть на 

данном заседании в окончательном чтении, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 14. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1582-06 «О ПРОДЛЕНИИ 
СРОКА ДЕЙСТВИЯ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОТРЕБИТЕЛЬСКОЙ 

КОРЗИНЕ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 

 
ФАЛЬКОВ. Законопроект внесен в Тюменскую областную Думу 

Правительством Тюменской области. 
Данным законопроектом предлагается продлить срок действия Закона 

Тюменской области «О потребительской корзине в Тюменской области» до  
31 декабря 2020 года включительно. 

Необходимость внесения данного законопроекта вызвана тем 
обстоятельством, что 31 декабря текущего года срок действия областного Закона 
«О потребительской корзине…» истекает и, соответственно, в Госдуме ФС РФ 
рассматривается проект федерального закона «О внесении изменений в 
отдельные законодательные акты в части повышения минимального размера 
оплаты труда до прожиточного минимума трудоспособного населения». 

Проектом указанного федерального закона предлагается продлить на 
аналогичный срок действие Федерального закона «О потребительской корзине» в 
целом по РФ. Таким образом, изменение вносится в связи с необходимостью 
приведения областного законодательства в соответствие с федеральным и 
доведение минимального размера оплаты труда до прожиточного минимума 
трудоспособного населения, естественно, предполагается, что это будет сделано 
планово в течение трех предстоящих лет. 

Комитет рассмотрел, рекомендовал, прошу поддержать проект 
постановления по данному вопросу. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Валерий Николаевич. Вопрос, Казанцева Тамара 

Николаевна, скажите, в чей адрес вопрос. 
 
КАЗАНЦЕВА. У меня к Департаменту соцразвития. Вопрос у меня такого 

порядка: вот перечень потребительской корзины у нас имеется, закон был принят 
в 2013 году, обозначен перечень продуктов питания, затем услуги, 50% от 
продуктов питания непродовольственные товары. 

У меня вопрос, значит, цены меняются, инфляция идет, индексируется ли 
стоимость продуктов и учитывается ли это в потребительской корзине? 

 
КОРЕПАНОВ. Пожалуйста, Мазуркевич Надежда Владиславовна, а, 

Теплоухова будет? Пожалуйста. 
 
ТЕПЛОУХОВА. Уважаемые коллеги, уважаемая Тамара Николаевна! Как 

только будут внесены изменения в методику, новую методику, которую нам 
порекомендуют, если она будет рекомендована РФ, мы пересмотрим все. На 
сегодня новых рекомендаций нет. 
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КОРЕПАНОВ. Ясно, хорошо, спасибо. Больше вопросов нет. 
Пожалуйста, Тамара Николаевна, предоставляется Вам слово для выступления. 

 
КАЗАНЦЕВА. Я хотела бы сказать, что та потребительская корзина, 

которая пересматривается 1 раз в 5 лет – это крайне неправильно. Я думаю, что 
нам, депутатам, уже пора выходить с законодательной инициативой в Госдуму, 
чтобы сроки пересмотра корзины потребительской были изменены в сторону 
уменьшения. Вот я посмотрела материалы, которые нам предоставили в 
«Консультант плюс» и обратила внимание, что если продукты питания будут 
покупать наши граждане в «Пятерочке», это самый, наверно, дешевый магазин, 
получается, то, для того чтобы вот эту корзину приобрести, надо 5,5 тыс. руб. 
минимум. 

Кроме того, непродовольственные товары составляют 50% от 
продовольственных – это 2 тыс. 750 руб.,  и услуги – столько же, т.е. необходимо 
иметь 11 тыс. руб., чтобы скромно прожить, при этом культурное развитие, как 
посчитали, значит, отдельные товарищи, которые размещают информацию, 
представляет собой посещение 1 раз в месяц кинотеатра, а кроме всего прочего, 
у нас очень много сегодня платных услуг в спорте для нашей молодежи и для 
детей. 

Поэтому сегодня, я считаю, потребительская корзина не соответствует 
требованиям времени. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Тамара Николаевна. Слово для выступления 

предоставляется Трубину Глебу Александровичу. 
 
ТРУБИН. Вот мы с Тамарой Николаевной, наверно, единственные, кто на 

комитете эту тему поднимал, действительно, на сегодняшний день 
потребительская корзина – это корзина выживания, и многие другие 
экономические параметры отталкиваются как раз от стоимости потребительской 
корзины. 

И я еще раз хотел бы подчеркнуть, что, возможно, не сто ит ждать просто, 
когда Министерство, в Госдуме примут какую-то новую методику и перерасчет и 
т.д., а нам как депутатам и, может быть, Правительству самим инициировать 
изменения и стоимость методики расчета, чтобы данная потребительская корзина 
была увеличена и отвечала тем нормам, тем современным требованиям и той 
стоимости, которая сегодня, все сто ит. 

Поэтому, может быть, это протокольно записать или по-другому, а самим 
нам необходимо все-таки направить свою работу по поводу увеличения 
потребительской корзины и изменения методики расчета. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Глеб Александрович. Уважаемые коллеги, все 

желающие выступить выступили. Давайте будем принимать постановление. 
Предлагается принять его в 1-м чтении, я имею в виду проект закона, с 

учетом результатов лингвистической экспертизы и замечаний, изложенных в 
заключении управления областного  по экономике и финансам, и рассмотреть 
указанный законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего заседания. 
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Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 35 
Против    -  7 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Предлагается принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования. 
Кто за то, чтобы принять именно в таком виде второе постановление, прошу 

голосовать. 
 
За    - 35 
Против    -  7 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Уважаемые коллеги, когда мы с вами вносили изменения в повестку дня и 

порядок рассмотрения вопросов, значит, и Фуат Ганеевич Сайфитдинов, и Инна 
Вениаминовна Лосева предложили после рассмотрения 14-го вопроса, а мы его 
сейчас рассмотрели, рассмотреть их вопросы. 

Я полагаю, что, наверно, и вопрос, который внесен был Ковиным, тоже, 
наверно, сейчас рассмотрим, чтобы забыть о тех вопросах, которые вносились с 
голоса. Не против? 

Давайте тогда, значит, рассматриваем вопросы, которые внесены были 
Фуатом Ганеевичем Сайфитдиновым. 

Вопрос с голоса № 1. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1585-06  
«О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 3.24 КОДЕКСА ТЮМЕНСКОЙ 

ОБЛАСТИ ОБ АДМИНИСТРАТИВНОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 

 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в статью 3.24 

Кодекса Тюменской области об административной ответственности» внесен 
прокурором области. 

Законопроектом предусматривается расширение перечня субъектов 
административной ответственности за нарушение порядка предоставления 
государственных и муниципальных услуг, перечисленных в части 1 и 2 статьи 3.24 
Кодекса об административной ответственности. 

В соответствии с Федеральным законом от 27 июля 2010 года «Об 
организации предоставления государственных и муниципальных услуг» 
государственные и муниципальные услуги могут предоставлять не только 
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государственные и муниципальные органы, но и государственные и 
муниципальные учреждения и другие организации, в связи с чем 
административную ответственность за нарушение порядка предоставления услуг 
необходимо распространить и на должностных лиц указанных органов. 

Соответствующие изменения вносятся в наш кодекс. 
На проект поступила поправка правового управления, которой предложено 

часть 3 статьи 3.24 признать утратившей силу. 
Комитет рекомендует принять проект закона в 1-м и во 2-м окончательном 

чтениях с учетом таблицы поправок. 
 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы, желающие выступить? 

Нет.  
Принимаем постановление. Предлагается принять к рассмотрению проект 

закона, принять в первом чтении и рассмотреть его в окончательном чтении в 
ходе настоящего заседания. Таково будет первое постановление.  

Кто за его принятие, прошу проголосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу проголосовать.  

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
  
Вопрос с голоса № 2. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1587-06  

«О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
«О НАДЕЛЕНИИ ОРГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОТДЕЛЬНЫМИ 

ГОСУДАРСТВЕННЫМИ ПОЛНОМОЧИЯМИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект уже названного закона внесен Правительством 

области. Проектом из перечня муниципальных образований органов местного 
самоуправления, которые наделены полномочием по социальному обслуживанию 
и социальной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без попечения, 
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исключается Тюменский муниципальный район, так как единственное на 
территории района муниципальное казенное учреждение «Борковский детский 
дом» ликвидирован.  

Комитет рекомендует принять проект в первом и втором окончательном 
чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы, желающие выступить? 

Нет.  
Принимаем постановление. Предлагается принять его в первом чтении с 

учетом лингвистической экспертизы и рассмотреть указанный законопроект в 
окончательном чтении в ходе настоящего заседания.  

Если нет возражений, предлагается принять это постановление.  
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
  
Предлагается обсуждаемый закон принять в окончательном чтении и 

направить Губернатору для обнародования.  
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 

 Так. Ну, к вопросу № 25, Фуат Ганеевич, мы, когда, наверно, будем 25-й 
вопрос рассматривать, тогда и скажете, да? Что касается награждения почетными 
грамотами тоже, значит, мы по традиции будем следующим образом работать: 
будем рассматривать эти вопросы вместе все внесенные с голоса и включенные в 
основную повестку дня.  

А сейчас, значит, от комитета по экономической политике предлагалось 
рассмотреть вопрос.  
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Вопрос с голоса № 3. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1586-06 «ОБ УЧАСТИИ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ В КОНЦЕССИОННОМ СОГЛАШЕНИИ В ОТНОШЕНИИ 
ОБЪЕКТОВ ЦЕНТРАЛИЗОВАННЫХ СИСТЕМ ХОЛОДНОГО ВОДОСНАБЖЕНИЯ 

И ВОДООТВЕДЕНИЯ ГОРОДСКОГО ОКРУГА ГОРОД ТЮМЕНЬ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
 ЛОСЕВА. Спасибо. Уважаемые коллеги, вышеназванный проект закона 
подготовлен в целях определения условий заключения концессионного 
соглашения в отношении объектов централизованных систем холодного 
водоснабжения и водоотведения городского округа город Тюмень.  

В частности, законопроектом предлагается условие о сроке, на который 
заключается концессионное соглашение, условие о планируемом предельном 
размере расходов концессионера на создание и реконструкцию объекта 
концессионного соглашения.  

Кроме того, законопроектом предусмотрены права и обязанности, которые 
несет Тюменская область, участвуя в качестве самостоятельной стороны в 
концессионном соглашении.  

Принятие законопроекта позволит обеспечить условия для привлечения 
инвестиций на создание и реконструкцию объектов централизованных систем 
холодного водоснабжения и водоотведения городского округа город Тюмень 
путем заключения концессионного соглашения.  

Сегодня на заседании присутствует Вахрин Вячеслав Михайлович, 
заместитель Губернатора Тюменской области, который ответит на вопросы, если 
они будут. 
 
 КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Вопросы? Левченко Иван Григорьевич, сразу 

скажите, в чей адрес вопрос. 
 
 ЛЕВЧЕНКО. Вахрину. Подскажите, пожалуйста, мы сейчас, получается, на 
22 млрд. у них концессионное соглашение, 15 млрд. в виде субсидий мы им 

компенсируем, а кто будет контролировать от органов власти сметы, которые 
будут готовиться Водоканалом, и акт выполненных работ, потому что смета – 
дело хитрое.  
 
 КОРЕПАНОВ. Пожалуйста, Вячеслав Михайлович. 
 
 ВАХРИН. Спасибо. Уважаемые коллеги, прежде всего сразу хочу сказать, 
что все, что будет создаваться по концессионному соглашению, будет оставаться 
в собственности публичного партнера, весь перечень мероприятий, собственно, 
формирует сам публичный партнер. В этом концессионном соглашении мы 
предусматриваем уникальную пока для законодателя норму, связанную с тем, что 
мы применяем наиболее, менее затратный способ ценообразования, т.е. 
сравниваем, что дает базисный, индексный и ресурсный, и берем наименьший. 
Таким образом, по линейным объектам это дает возможность применения 
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ресурсного метода ценообразования, что может дать экономию в 2,5 раза, мы это 
отработали по сетям газификации. Это принципиально важный вопрос. 

Для того чтобы понимать сметную стоимость, и мы здесь существенные 
условия закона, это предусматриваем, это вопрос экспертизы, поэтому при 
принятии инвестпрограммы Департамент тарифной и ценовой политики обладает 
соответствующими полномочиями и есть персонал, который изначально 
формирует и проверяет эти сметы, а в дальнейшем, так сказать, это будет вопрос 
экспертизы и выбора наименьшей, так сказать, из цен, которые даст эта 
экспертиза. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Вячеслав Михайлович. Тамара Николаевна, 

пожалуйста, Ваш вопрос. 
 
КАЗАНЦЕВА. Вячеслав Михайлович, у меня вопрос такого порядка: как 

вырастут тарифы на холодное водоснабжение и водоотведение в связи с 
принятием вот этого закона? Спасибо. 

 
ВАХРИН. Мы предполагаем, что тарифы для населения по-прежнему 

будут оставаться льготными и, соответственно, мы каждый год работаем в рамках 
предельного индекса. На следующий год, с июля 18-го года, это 4,5%, значит, 
следующий год – это 5,9%, и дальше в соответствии с прогнозом 
Минэкономразвития. Все остальное мы субсидируем, и как раз-таки у нас в 
концессионном соглашении не предусматриваются платы концедента, а 
предусматривается субсидирование граждан в виде разницы между льготным 
тарифом и той платой граждан, которая ограничивается в соответствии с 
действующим законодательством. 

Таким образом, мы ежегодно с вами можем также совместно, как и 
принимаем условия  концессионного соглашения, определять степень нагрузки на 
тариф для населения, значит, если мы захотим его превысить, то мы сделаем 
совместное решение, если мы захотим снизить это в устанавливаемых рамках 
федерального законодательства, то мы также это сможем сделать и разгрузить 
бюджетные траты. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Вячеслав Михайлович. Селюков Михаил 

Викторович, пожалуйста, Ваш вопрос. 
 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Вячеслав Михайлович, у меня 

вопрос: рассматривали ли вариант, допустим, вот привлечения кредитных средств 
бюджетом, и вот решить этот вопрос, не будет ли это дешевле, чем 
концессионное соглашение? 

 
ВАХРИН. Как раз-таки сейчас ситуация такая, что через концессионное 

соглашение мы используем прежде всего лишь компетенцию частного партнера, а 
собственно средства как раз-таки являются нашими, бюджетными, которые в виде 
субсидий сюда заводятся как разница, о которой я сказал.  

И это принципиально важно, потому что если бы мы фактически позволили 
концессионеру привлекать средства, то мы были бы обязаны обеспечить и 
доходность инвестированного капитала, т.е. практически цифры, которые мы 
сейчас имеем, выросли бы в разы и увеличили нагрузку на наш бюджет, т.е. мы 
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допускаем в рамках концессионного соглашения, несмотря вот на все значимые 
суммы, взятие кредита лишь в предельном размере – 1 млрд. руб., в периоды как 
раз когда, так сказать, наиболее напряженные мероприятия по выполнению, 
которые дают наибольшие эффекты в рамках плана. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Садовников Денис Владимирович, пожалуйста, 

Ваш вопрос. 
 
САДОВНИКОВ. Вячеслав Михайлович, вопрос следующего характера: а 

вот какие стимулы для снижения, так скажем, у себя каких-то затрат есть у 
частного партнера, не переложит ли он потом свои затраты каким-либо образом 
на нас, на население? Спасибо. 

 
ВАХРИН. Ну, концессионное соглашение как раз-таки юридически 

упорядочивает полностью  все отношения между публичным партнером и 
частным, т.е. если сейчас существует договор аренды, даже долгосрочный, т.е. он 
не гарантирует частного партнера, значит, от расставания, по сути дела, и не 
позволяет нам сформировать нормальные, прозрачные взаимоотношения. 

В рамках концессии, значит, частный партнер строго выполняет нашу волю 
и если он делает это точно, то, соответственно, не несет никаких санкций, если он 
от этого отклоняется, то, соответственно, сразу же несет экономические санкции 
и, соответственно, имеет гарантии от публичного партнера, так сказать, в рамках 
этих взаимоотношений четко прописано, таким образом, мы как раз-таки получаем 
наиболее лаконичную, гармоничную модель взаимодействия публичного партнера 
и частного. 

Хотя, конечно, концессия в ресурсоснабжении – не самый лучший способ, 
потому что мы в сетях газификации, вы знаете, как раз-таки допускаем 
капитализацию частного партнера, и тогда у него возникает еще собственный 
интерес вообще абсолютно на всем экономить, т.е. мы с себя снимаем еще и 
контрольно-надзорные функции, значит, понимая, что частник сам заинтересован 
в нормальных качественных сетях, в быстром их возведении, и когда он делает 
это за свои, то, соответственно, заинтересован потратить меньше, т.е. вот наша, 
так сказать, миссия контролировать чужой процесс сама по себе отпадает, но в 
силу федерального законодательства, особенно по воде, фактически не 
допускается приватизация сетей и единственный способ взаимодействия – это 
концессия. 

Поэтому мы максимально из нее выжимаем все, т.е. средства, по сути дела, 
наши, бюджетные, растянуты во времени, а компетенция частного партнера при 
полном тотальном нашем контроле. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Левченко Иван Григорьевич, пожалуйста. 
 
ЛЕВЧЕНКО. То есть к 31-му году мы полностью отреконструируем, 

отремонтируем все сети по г. Тюмени, да или нет?  
 
ВАХРИН. Принципиальна следующая ситуация, что мы в концессии 

предусматриваем масштабное строительство, связанное с переходом на 
использование подземных источников водоснабжения, потому что на 
сегодняшний день порядка 60% воды мы получаем из Туры, это очень сложный, 
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трансграничный водный объект, значит, не только имеющий высокое 
антропогенное воздействие, но и в силу природных факторов загрязненный. 
Поэтому мы имеем нестабильное качество воды на сегодняшний день, питьевой, 
и, значит, никакие технологии не позволяют нам обеспечить надежное в этой 
части по качеству водоснабжение. 

Значит, переходя на подземные источники, мы переходим, так сказать, на 
стабильные входные параметры воды и применяем технологию очистки, тем 
самым раз и навсегда решаем вопрос качества. 

Второй вопрос, связанный с объединением канализации. На сегодняшний 
день хозбытовую и ливневую, существующие раздельно, мы объединяем в 
единую общесплавную, т.е. это позволяет существенным образом  сократить 
издержки на присоединение новых потребителей, поскольку мы не будем тянуть 
две канализации, будет единая, а дальше мы переходим на новые технологии 
очистки, и существенным образом, значит, снижаем нагрузку на водный объект по 
сбросу, т.е. по сути дела, решаем эту проблему раз и навсегда, таким образом, 
вопросы водоснабжения и водоотведения для тюменцев мы решаем 
принципиально и системно. 

Понятно, что остаются сети водоснабжения, связанные с внутридворами, 
внутри домов и т.д., т.е. это вопрос другой, реконструкции, здесь мы говорим вам 
в концессии о масштабных подходах, связанных с обеспечением водой и 
водоотведением горожан. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Вячеслав Михайлович. Больше вопросов нет, 

желающих выступить, я понял, тоже нет, принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его  

в 1-м чтении и рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в 
ходе настоящего заседания, прошу голосовать. 

 
За    - 37 
Против    -  3 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 36 
Против    -  3 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Тоже, коллеги, напоминаю, что вопрос награждения, внесенный этим 

комитетом, тоже будет рассмотрен в конце заседания, 36-м вопросом, когда мы 
будем рассматривать вопрос награждения. 



33 

 

Ну и, как мы с вами договорились, комитет по аграрной политике тоже 
сейчас предложит нам рассмотреть вопрос, внесенный с голоса. Речь идет о 
проекте закона Тюменской области «О выплатах в связи с возникновением очага 
африканской чумы свиней на территории Исетского района Тюменской 
области…», пожалуйста. 

Вопрос  с голоса № 4. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1591-06  
«О ВЫПЛАТАХ В СВЯЗИ С ВОЗНИКНОВЕНИЕМ ОЧАГА АФРИКАНСКОЙ ЧУМЫ 

СВИНЕЙ НА ТЕРРИТОРИИ ИСЕТСКОГО РАЙОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
В НОЯБРЕ 2017 ГОДА» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 

 
КОВИН. Уважаемые депутаты, проект закона, озвученный Сергеем 

Евгеньевичем, внесен в областную Думу Правительством Тюменской области. 
Законопроектом предлагается урегулировать вопросы возмещения ущерба, 

понесенного гражданами и юрлицами в связи с возникновением очага 
африканской чумы свиней на территории Исетского района в ноябре месяце  
2017 года, а также предоставлением мер поддержки гражданам и юрлицам, 
пострадавшим в результате чрезвычайной ситуации. 

Законопроектом предлагается установить компенсацию за отчуждение 
свиней в размере 130 руб. за 1 кг живого веса свиней. 

Предлагается также предусмотреть меру поддержки для граждан в форме 
предоставления им материальной помощи в размере 30 тыс. руб., кто работал на 
момент объявления ЧС по данному предприятию. 

Кроме того, перерабатывающим предприятиям, которым был причинен 
ущерб в результате добровольного уничтожения ими продукции свиноводства и 
продуктов ее переработки, предлагается установить меру поддержки в форме 
предоставления таким предприятиям единовременной денежной компенсации, 
которая рассчитывается по формуле, которая у вас имеется в материалах. 

Помимо вышеуказанных мер поддержки предлагается предусмотреть 
предоставление единовременной денежной компенсации затрат, понесенных 
юрлицами, которые осуществляли сбор, транспортирование, утилизацию и 
обезвреживание пищевых отходов. 

Источник определен, сумма – 41 млн. 880 тыс. руб. 
На все вопросы, если они у вас возникнут, может ответить Чейметов 

Владимир Николаевич, зам. Губернатора Тюменской области, директор 
Департамента АПК. 

Рассмотрев указанный законопроект, комитет решил: первое – принять к 
рассмотрению указанный законопроект; второе – принять законопроект  
в 1-м чтении и третье – рассмотреть законопроект во 2-м окончательном чтении в 
ходе сегодняшнего заседания. Прошу поддержать решение комитета. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Владимир Анатольевич. Коллеги, вопросы, 

желающие выступить? Нет ни тех, ни других. Давайте тогда сразу принимать 
постановление. Постановление практически озвучил Владимир Анатольевич, т.е. 
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принять к рассмотрению, принять в 1-м чтении и рассмотреть его в окончательном 
чтении в ходе настоящего заседания. 

Кто за то, чтобы принять первое постановление в таком виде, прошу 
голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Принимаем второе постановление. 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
И, соответственно, вопрос о награждении, который внесен этим комитетом, 

тоже будем рассматривать в соответствии с нашим порядком работы. 
Вопрос № 15. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1581-06 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 17 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОСНОВАХ 
ОРГАНИЗАЦИИ И ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ» 

 

 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменения в статью 17 

Закона Тюменской области «Об основах организации и деятельности Тюменской 
областной Думы» внесен депутатом Аносовым. 

Проектом предлагается из статьи 17 закона исключить требование к 
депутату-одномандатнику о необходимости согласования своих действий при 
работе с избирателями других округов с депутатами областной Думы, избранными 
от этих округов. 

Предлагаемая к исключению норма действует с 2001 года, т.е. со дня 
принятия закона, и согласно поступившим заключениям на проект не 
противоречит действующему законодательству. 

Депутаты комитета при рассмотрении указанного вопроса не поддержали 
вносимые изменения, т.к. считают действующую норму вполне корректной и 
необходимой при осуществлении взаимодействия депутатов, избранных от 
одномандатных округов. 

Комитет рекомендует отклонить предложенный проект закона. 
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КОРЕПАНОВ. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Слово для 
выступления предоставляется коллеге Аносову, пожалуйста. 

 
АНОСОВ. Добрый день, уважаемые коллеги! Согласно ст. 17 пункта 1 

депутат областной Думы поддерживает связь с избирателями, исполняет наказы 
избирателей в соответствии с действующим законодательством. 

При работе с избирателями других округов он должен согласовывать свои 
действия с депутатами областной Думы, избранными от этих округов. 

Я считаю, что требование ст. 17 ограничивает работу с избирателями 
депутатов, избранных по одномандатным избирательным округам. 

Кроме того, сам порядок согласования своих действий с депутатами от этих 
округов ни одним документом не регламентирован: устно, письменно, форма, 
порядок.  

В соответствии с этим прошу вас поддержать внесение изменений в часть 1 
статьи 17 Закона Тюменской области «Об основах организации и деятельности 
Тюменской областной Думы». 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Алексей Анатольевич. Уважаемые коллеги, 

больше вопросов и выступающих нет. Давайте приступим к голосованию. В 
соответствии с регламентом, естественно, я ставлю первым предложение 
комитета. 

Комитет предлагает отклонить проект закона и направить настоящее 
постановление, давайте так, мы сначала только первый пункт проголосуем, 
потому что есть разные точки зрения, а потом уже в целом постановление будем 
голосовать. 

Кто за то, чтобы отклонить проект закона Тюменской области «О внесении 
изменения в статью 17 Закона Тюменской области «Об основах организации и 
деятельности Тюменской областной Думы», внесенный в Тюменскую областную 
Думу в порядке законодательной инициативы депутатом Тюменской областной 
Думы Аносовым. 

Кто за это предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 32 
Против    -  6 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Необходимости во втором голосовании тогда нет. Предлагается принять 

постановление в целом следующего характера: отклонить проект закона и 
направить настоящее постановление и проект закона депутату Тюменской 
областной Думы Аносову. 
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Кто за это предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 34 
Против    -  6 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 16. 
 

 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПАТЕНТНОЙ СИСТЕМЕ 

НАЛОГООБЛОЖЕНИЯ ДЛЯ ИНДИВИДУАЛЬНЫХ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ» 
 
 
ГОРИЦКИЙ.  Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос об 

информации Правительства Тюменской области о реализации Закона Тюменской 
области «О патентной системе налогообложения для индивидуальных 
предпринимателей». 

Закон Тюменской области «О патентной системе налогообложения для 
индивидуальных предпринимателей» вступил в силу 1 января 2013 года. 
Патентная система применяется в отношении 63 видов предпринимательской 
деятельности. 

За весь период действия патентной системы налогообложения в Тюменской 
области количество индивидуальных предпринимателей, осуществляющих 
деятельность на основе патента, увеличилось в 8 раз, с 62 в 2013 году и до 513 по 
состоянию на 1 июля 2017 года. 

В целях совершенствования патентной системы налогообложения в 
областной закон вносился ряд изменений. Так, в частности, в связи с тем, что 
субъектам РФ с 1 января 2015 года было предоставлено право 
дифференцировать размер потенциально возможного к получению 
индивидуальными предпринимателями годового дохода в зависимости от места 
осуществления предпринимательской деятельности, данные изменения 
коснулись и нашего закона. 

С 1 января 16-го года на федеральном уровне был расширен перечень 
видов предпринимательской деятельности, в отношении которых была введена 
патентная система налогообложения. 

Также в целях повышения востребованности патентной системы 
налогообложения в Тюменской области были снижены размеры потенциально 
возможного к получению индивидуальными предпринимателями годового дохода 
в отношении 42 видов предпринимательской деятельности.  

За период действия патентной системы налогообложения с 2013 по  
2016 год в бюджеты городских округов и муниципальных районов Тюменской 
области был перечислен 21 млн. налогов. 

По состоянию на 1 октября 2017 года поступило около 7,5 млн. руб., и 
ожидается, что до конца года текущего в местные бюджеты поступит порядка еще 
15 млн. руб. 
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Материалы у вас на руках. Более подробную информацию, необходимые 
пояснения может предоставить заместитель директора Департамента финансов 
Таранов Михаил Валерьевич. 

Комитет вносит для рассмотрения по данному вопросу проект 
постановления. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Вопросы, желающие выступить? Таковых 

нет. Принимаем постановление. Есть. Пожалуйста, Садовников, Вам слово. 
 
САДОВНИКОВ. У меня вопрос к Михаилу Валерьевичу по поводу того, на 

сегодняшний момент 43 вида предпринимательской деятельности, которые 
попадают, да. А вообще расширение этого списка, вида деятельности, оно 
предусмотрено на 18-й год, 19-й? Вот какой тренд, что называется? 

 
ТАРАНОВ. В настоящий момент у нас 63 вида деятельности переведено 

на патент в соответствии с законодательством Тюменской области. А в целом 
виды деятельности, которые могут быть переведены на патент, они регулируются 
федеральным законодательством. 

Если федеральный законодатель будет расширять эти виды деятельности, 
то такая возможность появится и у нас. 

Но пока насчет информации о том, что планируются к расширению виды 
деятельности, которые могут быть переведены на патент, мы на данный момент 
не располагаем такой информацией. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Михаил Валерьевич. Больше вопросов и желающих 

выступить нет. Принимаем постановление. 
Предлагается информацию Правительства области по реализации Закона 

Тюменской области «О патентной системе налогообложения для индивидуальных 
предпринимателей» принять к сведению и предложить Правительству Тюменской 
области продолжить работу по совершенствованию применения патентной 
системы налогообложения для индивидуальных предпринимателей на территории 
Тюменской области.  

Кто за то, чтобы принять это постановление в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Уважаемые коллеги, времени 11.30. Значит, мы с вами договорились, что 

перерыв этот сделаем несколько побольше. Давайте будем ориентироваться на 
20 минут перерыва. Мы сейчас с Губернатором к прессе, но сразу же просьба к 
СМИ, на ваши вопросы и ответы 5 минут. 
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ПЕРЕРЫВ НА 20 МИНУТ. 
ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА. 

 
 
КОРЕПАНОВ. 26 депутатов у нас в зале присутствует или, по крайней 

мере, зарегистрировалось. Коллеги, мы рассмотрели 16-й вопрос. 
Вопрос № 17. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

О РЕАЛИЗАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПРОГРАММЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 
«РАЗВИТИЕ ОБРАЗОВАНИЯ И НАУКИ» ДО 2020 ГОДА И НА ПЛАНОВЫЙ 

ПЕРИОД ДО 2025 ГОДА 
 

 
ФАЛЬКОВ. В соответствии с планом работы Тюменской областной Думы 

на 2017 год комитетом была рассмотрена информация Правительства Тюменской 
области о реализации госпрограммы Тюменской области «Развитие образования 
и науки» до 2020 года и на плановый период до 2025 года. 

Информация представлена, она достаточно объемная. Надо сказать, что по 
всем наиболее значимым показателям, все наиболее значимые задачи решены и 
показатели соответствующие достигнуты. 

Информация была рассмотрена на заседании комитета. Коллеги, прошу 
поддержать решение комитета и проект постановления по данному вопросу. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Валерий Николаевич. Коллеги, вопросы, 

желающие выступить? Нет ни тех, ни других. Принимаем постановление. 
Информацию предлагается принять к сведению и, соответственно, принять 

развернутое довольно постановление, включающее в себя 6 пунктов, зачитывать 
его не буду. Если нет возражений, предлагается принять его в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 33 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  4 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 18. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

О РЕАЛИЗАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПРОГРАММЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 
«СОДЕЙСТВИЕ ЗАНЯТОСТИ НАСЕЛЕНИЯ И РЕГУЛИРОВАНИЕ ТРУДОВЫХ И 

ИНЫХ НЕПОСРЕДСТВЕННО СВЯЗАННЫХ С НИМИ ОТНОШЕНИЙ»  
ДО 2020 ГОДА 

 
 
ФАЛЬКОВ. В соответствии с планом работы Тюменской областной Думы 

на текущий год Правительством Тюменской области представлена подробная 
информация о реализации госпрограммы «Содействие занятости населения и 
регулирование трудовых и иных непосредственно связанных с ними отношений» 
до 2020 года. 

Информация содержит сведения о задачах, объемах финансирования, 
реализованных мероприятиях, ну и соответствующие статданные. 

Вся информация в раздаточных материалах есть. Вопрос был рассмотрен, 
обсужден, по нему было принято положительное решение на заседании комитета. 
Прошу поддержать решение комитета и принять соответствующее постановление 
по данному вопросу. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Валерий Николаевич. Вопросы, желающие 

выступить? Глеб Александрович, пожалуйста, Ваш вопрос, и сразу скажите, кому 
будет вопрос задаваться, если представителю Правительства, то у нас здесь, в 
зале, Теплоухова находится. Пожалуйста. 

 
ТРУБИН. Вопрос будет к представителю Правительства. В 

представленной информации регистрируемый уровень безработицы и 
коэффициент напряженности на рынке труда в 16-м году сохранились в пределах 
планового значения. И у меня возникает следующий вопрос: каким образом вы 
стимулируете предпринимателей трудоустраивать безработных и заинтересованы 
ли предприниматели обеспечивать рабочими местами такую категорию граждан, 
как пенсионеры? Спасибо. 

 
ТЕПЛОУХОВА. Уважаемые коллеги, хотела бы сказать, что у нас, вот 

если смотреть уровень безработицы по МОТ – это такой показатель, он не совсем 
как бы ощутим руками. У нас есть коэффициент напряженности безработицы, да, 
это когда мы смотрим количество человек и количество вакансий. Так вот, он у 
нас, в Тюменской области, 0,2, т.е. 0,2 человека на представленное количество 
вакансий. У нас на сегодня вакансий с вами 32 тыс. человек, можем трудоустроить 
и пенсионеров в том числе, пусть обращаются в центр занятости, мы с ними 
поработаем. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Казанцева Тамара Николаевна, простите, Глеб 

Александрович еще один вопрос, пожалуйста. 
 
ТРУБИН. Вопрос заключается в следующем: как раз в рамках личного 

приема обратились граждане, неоднократно, с тем, что на различных сайтах, там 
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Superjob, «Зарплата.ру», многие другие, они находят вакансии, приходят туда 
трудоустраиваться, и людей под различными предлогами вводят в заблуждение 
немножко и заставляют оформить на себя кредит, ну, якобы в дальнейшем 
работая, они это все смогут погасить. 

Вот работаете ли Вы с данными сайтами, ну и подобными, и обращения к 
Вам идут как раз по поводу мошенничества и недобросовестного исполнения 
трудового законодательства как раз вот в данной сфере? Спасибо. 

 
ТЕПЛОУХОВА. Глеб Александрович, вот ко мне никто на прием не 

обращался, если к Вам такие люди обращаются, предлагаю совместный прием 
провести, и данные материалы отправим в соответствующие органы, потому что 
если это мошенничество. У нас есть официальный сайт, и будем давайте 
рекомендовать им, памятки будем выдавать, чтобы они обращались официально 
в центр занятости. Не надо вот на job.ru или еще куда-то там ходить, пожалуйста, 
к нам, и власть их трудоустроит. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Лариса Зельмухановна. Больше вопросов нет. 

Слово для выступления предоставляется Казанцевой Тамаре Николаевне. 
 
КАЗАНЦЕВА. Я хотела бы сказать следующее: в этом году на очень 

высоком уровне проведен конкурс «Молодые профессионалы». Мне довелось 
быть на открытии этого конкурса, я посетила все площадки, где шли 
соревнования, и присутствовала на закрытии конкурса. 

Поэтому я хотела бы поблагодарить, значит, Департамент труда и 
занятости населения как в Тюменской области, Надежду Владиславовну, так и  
г. Тюмени, ну и Правительство Тюменской области в лице Ларисы 
Зельмухановны, что вот это мероприятие прошло на высоком уровне. И самое 
главное то, что те площадки, где проходили соревнования, а вот этих номинаций 
было очень много, я их даже все не посчитала, там были наши ученики школ, 
учебных заведений, студенты, т.е. они многое увидели и, наверное, подобрали 
для себя профессию. Поэтому вот за это большое спасибо, я все департамент 
критиковала, на этот раз я говорю теплые, добрые, хорошие слова. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Тамара Николаевна. Больше желающих 

выступать нет. Давайте будем принимать постановление. 
Предлагается информацию Правительства принять к сведению, ну и 

принять постановление, значит, с рядом рекомендаций в адрес Правительства 
Тюменской области. Само постановление включает в себя 4 пункта, если нет 
замечаний, предлагается принять его в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 19. 
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ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О ХОДЕ 
РЕАЛИЗАЦИИ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ УКАЗА ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ ОТ 07.05.2012 № 598 «О СОВЕРШЕНСТВОВАНИИ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОЛИТИКИ В СФЕРЕ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ» 

 
 
ФАЛЬКОВ. Коллеги, на прошедшем заседании комитета была рассмотрена 

информация Правительства Тюменской области о ходе реализации в регионе 
Указа Президента РФ от 7 мая 2012 года «О совершенствовании государственной 
политики в сфере здравоохранения». 

Все вы помните и знаете хорошо, что серией этих указов установлены для 
соцсферы, для различных отраслей соответствующие показатели, достаточно 
серьезные, в том числе в сфере здравоохранения. 

Вся подробная информация по выполнению соответствующих показателей 
по снижению смертности от разного рода болезней представлена в 
дополнительных материалах была до заседания областной Думы. 

На комитете мы подробно рассмотрели, пообсуждали, поспорили и приняли 
положительное решение. Прошу поддержать проект постановления по данному 
вопросу. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Валерий Николаевич. Глеб Александрович, 

пожалуйста, Ваш вопрос. 
 
ТРУБИН. Спасибо. Вопрос к представителю Правительства также. 

Значит, согласно представленной информации в Тюменской области продолжают 
действовать негативные факторы среды обитания, в том числе фактор питания, 
ведущий к возникновению заболевания населения, такие заболевания, как 
сахарный диабет, гипертоническая болезнь, ожирение, связанные как раз 
напрямую с нарушением питания. 

Тем не менее в нашем городе открываются просто какими-то 
стремительными темпами заведения быстрого питания, фастфуда, вот, например, 
«Макдональдс» очередной свой открыл филиал в самом центре города, и которые 
приносят, конечно, прибыль своим владельцам, но вот для здоровья жителей  
г. Тюмени никакой пользы не несут. 

Поэтому хотел бы спросить: какие Вы видите меры по профилактике 
заболеваний с нарушениями питания и даете ли Вы какие-то рекомендации, 
заключения как раз по открытию подобных ресторанов быстрого питания, которые 
крайне вредны? Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Инна Борисовна, Вы будете отвечать, да? 

 
КУЛИКОВА.  Ну давайте попробую. Глеб Александрович, дело в том, что мы 

не принимаем участия в согласовании размещения вот таких вот подразделений 
или каких-то там быстрого питания, в компетенцию Департамента 
здравоохранения вот данная обязанность не входит, может быть, к сожалению, 
может быть, к счастью. 

Единственное, что мы можем сделать, мы можем информировать людей и 
обучать людей правильно питаться. И если мы научим совместными усилиями, то 
я думаю, никому не придет в голову потреблять сладкие, например, газированные 
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напитки, которые на сегодняшний день являются одной из причин ожирения. 
Поэтому, может быть, Роспотребнадзор здесь какую-то лепту может внести?  
К сожалению, мы никаких юридических законных оснований как-то вклиниваться в 
эту работу не имеем. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Глеб Александрович, следующий вопрос. 

 
ТРУБИН. Вопрос в продолжение. Вы говорите, если мы научим, хорошо, 

деньги заложены как раз на данную пропаганду против фастфудов, за здоровое 
как раз питание, они есть в департаменте в Вашем или, может быть, 
информационной политики, или дополнительно еще корректировки внести? 
Спасибо. 

 
КУЛИКОВА.  У нас есть целая региональная программа межведомственная 

по здоровому образу жизни, там в том числе есть и средства для 
информирования населения и пропаганды, и проведения разных акций, 
мероприятий, поэтому все эти мероприятия предусмотрены в целевой программе. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Больше вопросов нет, выступлений нет. Слово 

для предложения предоставляется Казанцевой Тамаре Николаевне. 
 
КАЗАНЦЕВА. …Инна Борисовна, разработать памятку, в соответствии 

с которой были бы даны рекомендации, как нам избежать сердечно-сосудистых 
заболеваний или сократить их количество, а особенно правила поведения 
больных при инсульте и инфаркте, потому что сегодня у нас на 1-м месте стоят 
заболевания сердечно-сосудистой системы, и мы это видели, хотя мы, в 
принципе, в норме, в указах Президента, но, мне кажется, эти вопросы волнуют 
многих. 

Поэтому вот у меня есть такое пожелание, может быть, когда больные на 
прием приходят, чтобы лежала памятка, взяли вот, с удовольствием я бы себе 
взяла, да многие, наверно, уже кто особенно в возрасте, наверно, взяли бы и 
почитывали ее иногда. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Трубин Глеб Александрович, пожалуйста. 

 
ТРУБИН. Все-таки еще раз хотел бы заострить на этой проблеме 

внимание, и во всем мире стоит проблема ожирения среди населения, и большую 
тревожность вызывает тот факт, что проблема с каждым годом молодеет, 
поскольку фастфуд пользуется огромной популярностью у детей, и вот как раз на 
нашем сайте tumix была опубликована статья, стоит ли открывать там, вот, в 
частности, еще один «Макдональдс» или нет, и 30% тюменцев считают, что это 
вредная еда, она не нужна гражданам, и другие тоже высказались довольно-таки 
против, лишь там небольшая часть населения «за». 

Поэтому мое предложение: все-таки учитывать мнение населения, 
учитывать вред здоровью для граждан, и детей в первую очередь, и чтобы 
органы: Правительство, здравоохранение, Роспотребнадзор – все-таки писали 
какие-то заключения, рекомендации при открытии новых дополнительных точек 
продажи вредной еды. Спасибо. 
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КОРЕПАНОВ. Спасибо. Коллеги, я просто напоминаю, да, вот и 
Нефедьев, очевидно, в связи с этим же хотел высказаться, но потом, может быть, 
по этому вопросу я ему дам слово. Но, коллеги, когда записываемся в категорию 
предложений, речь идет о предложениях в постановление, а то, что сейчас 
сказала Тамара Николаевна и Глеб Александрович, – это не предложения, а 
выступления должны были быть. Я правильно сказал? Вы об этом хотели сказать, 
да? Нет. 

Пожалуйста, Нефедьеву слово. 
 
НЕФЕДЬЕВ. Уважаемые коллеги, я хочу обратить ваше внимание на ст. 73, 

что участник заседания Тюменской областной Думы вправе внести предложения, 
но указанное предложение оглашается участником заседания областной Думы и 
передается председательствующему в письменном виде. 

 
КОРЕПАНОВ. Речь идет именно о предложениях в постановление, а не 

просто. Хорошо, коллеги, больше выступающих нет, предложений тоже нет, 
вопросов тоже нет. 

Принимаем постановление. Информацию предлагается по данному вопросу 
принять к сведению, рекомендовать Правительству продолжить работу и снять с 
контроля соответствующее постановление. А в целом постановление включает в 
себя 5 пунктов. 

Если нет возражений, предлагается принять его в целом. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 20. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ УПРАВЛЕНИЯ ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ ПО НАДЗОРУ  
В СФЕРЕ ЗАЩИТЫ ПРАВ ПОТРЕБИТЕЛЕЙ И БЛАГОПОЛУЧИЯ ЧЕЛОВЕКА  

ПО ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О РЕАЛИЗАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА  
«ОБ ОТХОДАХ ПРОИЗВОДСТВА И ПОТРЕБЛЕНИЯ» И ФЕДЕРАЛЬНОГО 
ЗАКОНА «О САНИТАРНО-ЭПИДЕМИОЛОГИЧЕСКОМ БЛАГОПОЛУЧИИ 

НАСЕЛЕНИЯ» В ЧАСТИ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННОГО НАДЗОРА 
ЗА САНИТАРНО-ЭПИДЕМИОЛОГИЧЕСКИМ БЛАГОПОЛУЧИЕМ НАСЕЛЕНИЯ 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, на заседании комитета была заслушана 

информация Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека по Тюменской области о реализации 
Федерального закона «Об отходах производства и потребления» и Федерального 
закона «О санитарно-эпидемиологическом благополучии населения» в части 
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осуществления государственного надзора за санитарно-эпидемиологическим 
благополучием населения. 

Одним из приоритетных направлений в деятельности Управления являются 
вопросы соблюдения санитарно-эпидемиологических требований при обращении 
с отходами производства и потребления. 

За 9 месяцев 2017 года Управлением рассмотрено 226 обращений по 
вопросам обращения с отходами производства и потребления, 206 из которых 
рассмотрены, по 143 даны разъяснения, вынесено 144 постановления о 
привлечении к административной ответственности за нарушения требований в 
области обеспечения санитарно-эпидемиологического благополучия населения 
при обращении с отходами. 

Более подробно информация изложена у вас в материалах. На заседании 
присутствует и.о. руководителя Управления Роспотребнадзора по Тюменской 
области Накатаев Андрей Валентинович, который ответит на вопросы, которые 
вас интересуют. 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 
информацию Управления Роспотребнадзора по Тюменской области принять к 
сведению и уделить внимание ряду вопросов, которые изложены в 
постановлении. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Инна Вениаминовна. Пожалуйста, Зайцев 

Артем Николаевич, Ваш вопрос. 
 
ЗАЙЦЕВ. У меня вопрос будет к Андрею Валентиновичу, касаться он 

будет территории г. Ишима, оттуда достаточно много поступает жалоб о тех 
запахах, которые в городе присутствуют в то или иное время года. И если мы с 
вами посмотрим и то, о чем пишут СМИ, и то, о чем говорят люди, источниками 
считаются два предприятия, одно называется «Ветсанутильзавод» либо 
«Аминоснаб» [АминоСиб].  

Вот мне бы хотелось Вашего комментария по данной ситуации, что 
делается в этом направлении, ну и, соответственно, когда г. Ишим и 
непосредственно его жители перестанут испытывать вот эти вот неудобства на 
себе? Спасибо. 

 
НАКАТАЕВ.  Уважаемый Артем Николаевич, жалобы поступают также и в 

Управление Роспотребнадзора по Тюменской области, проводятся проверки, 
административные расследования, и вот незадолго до той ситуации, которая 
произошла недавно с «Ветсанутильзаводом», значит, была запланирована 
проверка по исполнению предписания об организации санитарно-защитной зоны 
данного объекта. 

Измерения, которые проводятся на территории г. Ишима, не показывают 
превышение содержания вредных веществ в воздухе, но тем не менее наличие 
запаха и жалобы граждан требуют, чтобы все работы были завершены по 
организации санитарно-защитной зоны и проведению необходимых мероприятий 
и на самом заводе, после проведения которых жалобы, мы надеемся, будут 
сняты. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Глеб Александрович Трубин, пожалуйста. 
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ТРУБИН. Спасибо. Вопрос следующий: согласно представленной 
информации за 9 месяцев 17-го года была зарегистрирована одна радиационная 
авария. Можете пояснить, где была авария, проведено ли расследование и кто 
привлечен к ответственности? 

 
НАКАТАЕВ. Значит, Глеб Александрович, авария, которая упомянута здесь, 

они встречаются периодически, – это то, что происходит во время каротажных 
работ на скважинах на севере области, происходит, значит, как правило, обрыв 
кабеля оборудования, которое, значит, погружено в скважину. Об этом мы 
получаем информацию, докладываем ее в федеральную службу и контролируем 
проведение работ, как правило, в течение 1 – 2 дней происходит, в общем-то, 
ликвидация этого самого, этой потери, утраты, это называется утрата контроля 
над источником ионизирующего излучения. Он, как правило, в общем-то, 
восстанавливается и в связи с этим усиленный производственный контроль 
радиологический именно показывает то, что загрязнение окружающей среды не 
возникает максимально. 

Что было в прошлом году? Значит, был тоже  факт, который считается 
радиационной аварией, когда был обнаружен будильник производства где-то  
40 – 50-х годов, на котором светомасса постоянного действия была, и в связи с 
проведенными замерами обнаружено некоторое превышение радиационного 
фона вокруг этого будильника, он был, естественно, Главным управлением ЧС 
был направлен в соответствующую специализированную организацию. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Трубин Глеб Александрович, пожалуйста. 

 
ТРУБИН. Как указано в информации, особой проблемой остается 

заболеваемость населения ВИЧ-инфекцией и с 2005 года отмечается рост 
заболеваемости, при этом за 9 месяцев 17-го года повышение среднеобластного 
показателя отмечается в 9 административных территориях, и как раз вот я хотел 
бы задать вопрос: вот Тобольск почти в 2 раза, Вагай – в 2 раза, Уват – в 2 раза. 

Вот в связи с чем в этих именно муниципалитетах связан такой резкий рост 
заболеваемости, какие санитарно-эпидемиологические мероприятия проводятся 
по данным территориям и вопросам? Спасибо. 

 
НАКАТАЕВ.  Ну, в общем-то, заболеваемость ВИЧ-инфекцией, она связана 

все-таки прежде всего с количеством населения. И кроме того, мы знаем, что в 
Тобольске у нас и иностранная рабочая сила, в общем-то, привлекается, и 
поэтому мероприятия, которые проводятся, они входят в общий комплекс 
мероприятий, который осуществляется Департаментом здравоохранения с 
участием Управления Роспотребнадзора по Тюменской области, – это прежде 
всего разъяснительная работа среди населения, проведение различных 
мероприятий, в том числе массовых. 

Ну а что касается граждан иностранных, среди которых выявляется 
заболеваемость ВИЧ-инфекцией, в установленном законом порядке принимаются 
решения о нежелательности пребывания данных граждан на территории РФ. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Больше вопросов нет, коллеги, выступающих 

тоже нет. Давайте примем постановление. А, Глеб Александрович, пожалуйста. 
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ТРУБИН. Я как раз вот хотел бы выступить по поводу последней реплики 
по иностранным гражданам, и как раз именно мы видим, что Тобольск, Вагай и 
Уват – это вот все территории, приграничные с Тобольском с большими 
стройками, с иностранными гражданами, которые увеличивают наши показатели 
по не самой лучшей графе. 

Поэтому наша фракция ЛДПР постоянно поднимает данные вопросы, и в 
России СПИД уже имеет характер эпидемии. Единственный способ защитить себя 
– тщательно выполнять все меры профилактики, проявляя заботу о своих 
гражданах. Мы ежегодно распространяем листовки с информацией. Совсем 
недавно проведены пикеты членами партии ЛДПР, где были розданы листовки по 
ВИЧ, СПИДу и другие средства. 

Очень важным, считаю, проведение в следующем году «круглого стола» в 
Тюменской областной Думе как раз о профилактике и лечении социально 
значимых заболеваний, который как раз инициировала фракция ЛДПР, где будут 
рассматриваться в том числе вопросы профилактики и лечения ВИЧ, СПИД. И 
считаю, что профилактика и борьба с ВИЧ, СПИД требует пристального внимания, 
и мы будем продолжать работать в этом направлении и делать все возможное, 
чтобы защитить наших граждан. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Глеб Александрович. Коллеги, принимаем 

постановление. Предлагается информацию принять к сведению и, так сказать, 
высказать ряд предложений в адрес Управления Федеральной службы по надзору 
в сфере защиты прав потребителей и благополучия человека, порядка где-то  
8 таких рекомендаций или пожеланий высказано, в этом суть постановления. 

Кто за то, чтобы принять его в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  4 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 21. 

 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

«ОБ ОТХОДАХ ПРОИЗВОДСТВА И ПОТРЕБЛЕНИЯ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, комитет заслушал информацию 

Правительства Тюменской области о реализации Закона Тюменской области «Об 
отходах производства и потребления в Тюменской области». 

По итогам 2016 года доля утилизированных и обезвреженных отходов 
производства и потребления в общем количестве образующихся отходов 
составила 73,2%, остальные отходы, около 27%, идут на захоронение, на 
полигоны. 
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Полигонов промышленных отходов, внесенных в госреестр объектов 
размещения отходов, – 26, полигонов твердых бытовых отходов, внесенных в 
госреестр объектов размещения отходов, – 24. Всего по области 
санкционированных свалок около 400. 

В результате проведения контрольно-надзорных мероприятий было 
выявлено 22 места несанкционированного размещения отходов общей площадью 
0,6 га, все места размещения отходов, которые были установлены, 
ликвидированы. 

На ликвидацию свалок в 2016 году было выделено более 19 млн. руб., в 
2017 году более 24 млн. руб. 

Продолжается работа по реализации концессионного соглашения. Начато 
строительство мусороперерабатывающего завода в г. Тюмени. 

Органами исполнительной власти области ведется работа по разработке 
региональной программы в области обращения с отходами, проводится 
подготовительная работа, связанная с проведением конкурсного отбора по 
определению регионального оператора по обращению с твердыми 
коммунальными отходами в Тюменской области. 

По итогам рассмотрения информации подготовлен ряд предложений, они 
обобщены в проекте постановления и решения. Прошу поддержать решение 
комитета. 

На заседании присутствует Теплоухова Лариса Зельмухановна, зам. 
Губернатора Тюменской области. Если есть вопросы, Лариса Зельмухановна 
сможет на них ответить. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Коллеги, пожалуйста, вопросы, желающие 

выступить? Принимаем постановление. 
Информацию предлагается принять к сведению по данному вопросу, 

высказать ряд предложений в адрес Правительства. В этом, так сказать, 
заключается принимаемое нами постановление. 

Если нет по нему замечания, предлагается… а, опять же просмотрел, 
Садовников, пожалуйста. 

 
САДОВНИКОВ. У меня вопрос следующего характера: Лариса 

Зельмухановна, вопрос следующий: понятно, что на сегодняшний момент 
достаточно серьезно проработана схема, так скажем «дорожная карта», то, как 
будет происходить в будущем у нас утилизация ТБО. Действительно, мы 
несколько раз и на комитете это видели, и отвечали Вы на вопросы, да, но 
хотелось бы все-таки уточнить, я знаю, что схема достаточно сложная, и 
понимаем мы, на фракции сегодня этот вопрос обсуждали, и нас больше всего 
интересует, насколько это отразится на тарифах для жителей? Вот какие 
проценты, что конкретно в итоге получим, ну, понятно, что качественную, да, 
получим утилизацию, но при этом население насколько будет к этому готово и 
какие тарифы? Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Денис Владимирович. Пожалуйста, Лариса 

Зельмухановна. 
 
ТЕПЛОУХОВА. Уважаемые коллеги, ну, наверно, вопрос не совсем ко 

мне, но хочу сказать, что мы этот вопрос неоднократно рассматривали и в 
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Правительстве, и на общественных площадках. У нас по тарифам с вами 
существует ограничение федеральное, и выше него мы подняться не можем, и 
поэтому если тарифы будут потом выше установленных федеральных, то 
предусмотрены субсидии. 

Но сегодня Правительство работает в том направлении, субсидии из 
областного бюджета мы пока не планируем платить, мы планируем уложиться в 
тариф. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Обращаю внимание коллег, по регламенту, 

коллеги, если приступили к процедуре голосования, а я как раз к этому приступаю 
уже не первый раз, и после этого высвечиваются, значит, желающие задать 
вопрос или выступления. Это делать запрещается регламентом, поэтому 
предупреждаю. Вам ничто не мешает записаться в самом начале обсуждения 
вопроса, что вы хотите выступить с вопросом или с выступлением и т.д., а 
процедуру голосования прерывать нельзя. 

Принимаем постановление, коллеги.  
Предлагается информацию принять к сведению и высказать ряд 

предложений в адрес Правительства. 
Если нет замечаний, предлагается постановление принять в целом. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 22. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О ХОДЕ 
РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННОЙ 

ПОДДЕРЖКЕ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО ПРОИЗВОДСТВА  
В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

 
 
КОВИН. Уважаемые депутаты, Закон Тюменской области «О 

государственной поддержке сельскохозяйственного производства в Тюменской 
области» определяет основные направления и формы господдержки 
сельхозпроизводства в Тюменской области. 

По данному вопросу у вас имеется подробная информация. Нужно 
отметить, что мы системно и планово данный вопрос рассматриваем. Реализация 
закона проводится в рамках госпрограмм Тюменской области. 

Депутаты комитета рассмотрели вопрос по данному закону о господдержке 
и также информацию о реализации госпрограммы «Развитие АПК» в рамках этого 
вопроса, т.к. они во многом созвучны и объединены. 

Нужно отметить, что поддержка, производимая из всех уровней бюджетов: 
муниципального, регионального, федерального, она во многом способствовала 
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выполнению главного закона, который мы с вами приняли, – Закон  
«О продовольственной безопасности», и итоги текущего, 2017, года во многом 
отражают, что на самом деле данный закон есть, он работает и он необходим. 

На вопросы может ответить Чейметов Владимир Николаевич, зам. 
Губернатора Тюменской области, директор Департамента АПК. 

Решение комитета достаточно объемное, оно также у вас имеется на руках. 
За него мы проголосовали, и поэтому я прошу, если нет вопросов к Владимиру 
Николаевичу Чейметову, поддержать решение нашего комитета. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Владимир Анатольевич. Коллеги, вопросы, 

желающие выступить? Никто не задал вопросы, никто не выступает. Голосуем. 
Кто за то, чтобы информацию Правительства принять к сведению и 

высказать ряд рекомендаций в адрес Правительства, которые отражены в проекте 
постановления. Если нет замечаний, ставлю вопрос на голосование. 

Прошу включить режим голосования. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 23. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

О ВЫПОЛНЕНИИ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ  
ОТ 26.06.2014 ГОДА № 2128 «О РЕАЛИЗАЦИИ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 

ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА О ЛЬГОТНОМ ПРЕДОСТАВЛЕНИИ  
ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ» 

 

 
КОВИН. Уважаемые коллеги, информация о выполнении постановления 

Тюменской областной Думы от 26 июня 14-го года № 2128 «О реализации в 
Тюменской области законодательства о льготном предоставлении земельных 
участков». 

Нужно отметить, что в Тюменской области многодетные семьи по-прежнему 
являются практически единственной категорией граждан, которым земельные 
участки предоставляются бесплатно. 

Поэтому содержанию информации, которая представлена Правительством 
Тюменской области, и она имеется у вас на руках, данному вопросу уделено 
именно внимание в значительной степени в рамках Закона Тюменской области «О 
бесплатном предоставлении земельных участков гражданам, имеющих трех и 
более детей». 

Работа по предоставлению льготных участков предоставляется в плановом 
порядке, однако правоприменение, и это было озвучено, и, повторяюсь, не 
единожды, в том числе на нашем комитете, что выявлен ряд проблем именно 
такой: небольшая часть, по разным оценкам до 20% многодетных семей, которые 
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бесплатно получили земельные участки, в первый же год начинают на них 
индивидуальное жилье, строительство, а однако около 10% и даже чуть более, а 
по некоторым муниципальным районам более 20% семей, получивших участки, их 
продают. И это не вина тех, кто получил и использовал свою льготу, так считает 
комитет Думы, и вы будьте солидарны с мнением комитета, т.к. получить 
земельный участок – это не догма, это половина решения вопроса, но как 
построить, в этом возникают некие вопросы. 

Поэтому мы считаем, что, на наш взгляд, необходимо, есть необходимость 
продумать механизмы, которые позволили бы семьям более планомерно, более 
понятно строить жилье на таких земельных участках. 

Присутствует сегодня на заседании Думы и может ответить на вопросы, 
если они у вас появятся, Андрей Валерьевич Киселев, зам. Губернатора 
Тюменской области, директор Департамента имущественных отношений. 

Комитет рекомендует принять решение, которое имеется у вас на руках и за 
которое комитет проголосовал. Прошу поддержать решение нашего комитета. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Владимир Анатольевич. Коллеги, вопросы, 

желающие выступить? Зайцев Артем Николаевич, пожалуйста, слово для 
выступления предоставляется Вам. 

 
ЗАЙЦЕВ. Уважаемые коллеги, действительно мы не первый раз 

заслушиваем информацию о непосредственно льготном предоставлении 
земельных участков и, конечно, там есть динамика на улучшение ситуации, но не 
по всем муниципалитетам. 

Так вот, коллеги, слушая Послание Губернатора Тюменской области в этом 
году, теперь у нас у всех есть четкое понимание, не работает МО, значит, будут 
применяться достаточно жесткие меры. Еще год назад ЛДПР говорили, указывали 
на проблемы с выделением многодетным семьям земельных участков в г. Ишиме. 
В Ишиме и в этом году крайне низкий показатель относительно всех остальных 
муниципальных образований. 

Прошел год, ничего абсолютно не изменилось. Сколько еще времени надо 
главе МО для решения данного вопроса? У нас и в областном центре показатели 
не такие удручающие, есть положительная динамика, а также и в других МО, 
значит, надо сделать соответствующие выводы, а также посмотреть и на другие 
показатели деятельности администрации г. Ишима. Это муниципальное 
образование у нас не раз выделялось в негативном фоне [свете]. Я думаю, что 
здесь и прокуратуре г. Ишима есть на что обратить внимание непосредственно по 
данному вопросу – выделения земельных участков многодетным семьям, а то мы 
привыкли постоянно г. Ишим жалеть, у них то наводнение, то, соответственно, 
неприятный запах в городе Ишиме. Спасибо за внимание. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Артем Николаевич. Больше желающих 

выступить нет. Коллеги, принимаем постановление. 
Информацию Правительства предлагается принять к сведению, а 

постановление принять в целом. Если нет замечаний, есть предложение 
проголосовать за него. 

Пожалуйста, режим голосования. 
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За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 24. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИЯХ О ХОДЕ ВЫПОЛНЕНИЯ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ 

ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ОТ 21.11.2013 № 1548 «О РАЗВИТИИ МАЛЫХ ФОРМ 
ХОЗЯЙСТВОВАНИЯ В АГРОПРОМЫШЛЕННОМ КОМПЛЕКСЕ  

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
 
 

КОВИН. Уважаемые коллеги, вашему вниманию предоставляется 
информация о ходе выполнения постановления Тюменской областной Думы от  
21 ноября 13-го года «О развитии малых форм хозяйствования в 
агропромышленном комплексе Тюменской области». 

Необходимо отметить, что экономика тюменского села, она многоукладна, и 
у нас нет безразличного отношения, будь то крупное товарное производство, будь 
то среднее или малые формы хозяйствования, мы все их рассматриваем, и 
выделяются средства на то, чтобы они развивались. 

Информация представлена в таком большом формате, она имеется у вас 
на руках. Я знаю, что вы с ней все ознакомились. Стимулирование малых форм 
хозяйствования АПК проводится в соответствии с мероприятиями госпрограммы, 
которая тоже, у нас именно эта категория вошла, Тюменской области, развитие 
АПК на периоды 2013 – 2020 годы. 

Порядок предоставления средств областного, федерального бюджета на 
господдержку сельхозпроизводства определен постановлением Правительства 
Тюменской области. 

Следует отметить, что развитие малых форм хозяйствования является 
механизмом, способствующим повышению доходности граждан, проживающих в 
сельской местности, обеспечивающим самозанятость, гарантирующим 
социальную и экономическую стабильность сельских территорий. 

И сегодня не случайно я… имею право, благодарен коллегам, которые 
поддержали, что и когда приходят так называемая негодина, когда проблема или 
беда во двор тюменского села, то мы оперативно ее решаем, с подачи 
Губернатора Тюменской области в частности, и помогли и по исетской проблеме, 
решить одну из важных социальных проблем, то, что у нас образовалась в связи с 
африканской чумой. 

Уважаемые коллеги, на ваши вопросы по данной теме может ответить 
Чейметов Владимир Николаевич, который присутствует в этом зале на нашем 
заседании. 

Информация у вас имеется. Проект решения также имеется. Комитет, 
рассмотрев данный проект решения, проголосовал и призывает вас поддержать 
решение комитета. Спасибо. 
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КОРЕПАНОВ. Спасибо, Владимир Анатольевич. Я так понял, что 
вопросов нет. Слово для выступления предоставляется Казанцевой Тамаре 
Николаевне, пожалуйста. 

 
КАЗАНЦЕВА. Я хотела бы сказать следующее: вот поддержка малых 

форм хозяйствования, она сегодня очень важна, потому что те жители, которые 
проживают в малых населенных пунктах, они живут именно за счет ЛПХ. 

У меня есть пример, который я привожу неоднократно на заседаниях 
комитета, д. Яузяк Абатского района, семья  маковых держит 25 голов крупного 
рогатого скота, из них бо льшая половина – это коровы, поэтому они сдают молоко, 
и за счет этого семья, где трое детей, двое взрослых и плюс еще родственник, 
обеспечивает себя продуктами и, соответственно, учит детей в учебных 
заведениях. 

На сегодняшний день ситуация сложилась с кооперативом «Абатский», 
который принимает молоко от населения, такая, что за 10 месяцев этого года они 
принимали молоко по бросовой цене, 15 руб. 42 коп., за счет этого семья 
 маковых недополучила 122 тыс. руб., потому что другие кооперативы 
принимали по 20 руб. И насколько мне известно, из бюджета Тюменской области 
кооперативы получали по 3,5 руб. вот эту субсидию. 

Поэтому у меня сложилось такое впечатление, что мы должны каким-то 
образом повлиять на кооперативы, я уже говорила Владимиру Николаевичу, 
значит, мы им помогаем, субсидируем, а в итоге они обманывают население, 
поэтому у меня есть предложение такое, чтобы потребовать от кооператива 
«Абатский» компенсировать те деньги, средства, которые они недоплатили за 
прошедший период этого года. Эта семья недополучила 122 тыс. руб., т.е. 
недокупила кормов, и в то же время очень много других вопросов, которые 
необходимо решать. 

Поэтому я подумала и решила написать обращение на имя Вице-
губернатора Сергея Михайловича Сарычева, чтобы получить конкретный ответ, 
есть ли такая возможность и сделаем ли мы это? Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Зайцев Артем Николаевич, пожалуйста. 

 
ЗАЙЦЕВ. Уважаемые коллеги, вот данный вопрос, он напрямую 

пересекается с вопросом № 22 о господдержке сельскохозяйственного 
производства, и, рассматривая эти два вопроса на комитете, у нас рассмотрение 
затянулось более чем на час. И это правильно, потому что отрасль сельского 
хозяйства, она напрямую связана с достаточно большим количеством населения 
нашего региона, и вопросов в этой области достаточно много. Здесь и вопросы 
развития кооперативов, переработки, сбыта продукции, поддержки со стороны 
бюджета населению, социальная среда и многое, многое другое. 

Ведь у нас четко записано: «Дальнейшее развитие малых форм 
хозяйствования является механизмом, способствующим повышению доходности 
граждан, проживающих в сельской местности, обеспечивающим самозанятость, 
гарантирующим социальную и экономическую стабильность сельских 
территорий». И мы просто обязаны дальше развиваться в данном направлении. 
Соответственно, мы должны не только обеспечить стабильность в приемке, в 
цене на прием молока и мяса от ЛПХ, но и внимательно следить за тем, как главы 
районов, и тем более сельских территорий, исполняют свои прямые обязанности, 
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а то многие наши усилия направлены на развитие поддержания жизни на селе, но 
продолжают происходить там всевозможные вопиющие случаи. Позвольте, один 
из них приведу – это Исетский район, с. Слобода-Бешкиль, в данном селе нет 
даже банкоматов. 

И все обращения в адрес и главы района, и главы местной администрации, 
они все сведены к нулю, ответ один – о том, что не имеется возможным поставить 
банально банкомат Сбербанка. Ведь мы сегодня понимаем, как можно развивать 
какой-то свой, пускай даже небольшой бизнес, ЛПХ, банально без связи и без 
возможности оперировать деньгами. 

И фракция ЛДПР в первую очередь считает это неправильным. Я считаю, 
нужно обратиться к главе Исетского района, для того чтобы он внимательным 
образом посмотрел на данную ситуацию. Я не думаю, что это глобальная 
проблема, и ее реально сегодня можно исправить.  

И ведь, уважаемые коллеги, только при тесной работе с населением с 
пониманием, что сегодня интересует население, в постоянном взаимодействии с 
ними, вот жизнь обычных людей на селе будет достаточно спокойной, и 
территория в дальнейшем будет развиваться. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Артем Николаевич. Коллеги, больше желающих 

выступить нет, принимаем постановление. 
Предлагается информацию принять к сведению и принять постановление, 

которое включает в себя 3 пункта, зачитывать нет необходимости. 
Кто за принятие постановления в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 

 Вопрос № 25. 
 
 

О ПРОЕКТАХ ФЕДЕРАЛЬНЫХ ЗАКОНОВ 
 

 
КОРЕПАНОВ. Сразу же скажу, что, коллеги, в проекте постановления 

указано 3 проекта федеральных законов, которые предлагается поддержать. 
В материалах с голоса Фуат Ганеевич, в частности, вносил предложение 

дополнить постановление еще одним проектом федерального закона. 
Данные законопроекты были рассмотрены на заседаниях комитетов 

областной Думы: по госстроительству и местному самоуправлению и по 
социальной политике. 

Если у вас есть вопросы, на них могут ответить председатели названных 
комитетов, я имею в виду тех комитетов, которые рассматривали эти проекты 
федеральных законов: Сайфитдинов, Фальков Валерий Николаевич. 

Есть ли вопросы? Вопросов нет. Желающие выступить? Тоже нет. Тогда 
давайте будем принимать постановление. 
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Предлагается поддержать проекты федеральных законов, которые 
перечислены, так сказать, в проекте постановления, которое, очевидно, у вас на 
руках, и тот проект федерального закона, о котором говорил Фуат Ганеевич 
Сайфитдинов. 

Если нет возражений, предлагается принять постановление в целом. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 26. 

 
 

О ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, проектом постановления вносятся 

следующие изменения в Положение о Почетной грамоте: устанавливаются 
требования о наличии у награждаемого общего трудового стажа не менее 15 лет, 
ранее было 10; дальше – требование наличия у награждаемого трудового стажа 
по последнему месту работы не менее 3 лет; требование об отсутствии неснятой 
или непогашенной судимости у награждаемого; при награждении коллектива, 
организации необходимо соблюдение требования об осуществлении 
деятельности организации не менее 10 лет. 

Также проектом предлагается к утверждению новая форма документов для 
награждения, сроки представления и срок 6 месяцев со дня подписания 
ходатайства о награждении, в течение которого документы являются 
действительными. 

Комитет рекомендует принять проект постановления. 
 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Коллеги, вопросы, желающие выступить? Нет 

ни тех, ни других.  
Предлагается принять постановление: утвердить Положение о Почетной 

грамоте Тюменской областной Думы и, так сказать, все прилагаемые документы, 
признать утратившими силу ряд документов, опубликовать настоящее 
постановление в «Вестнике Тюменской областной Думы» и постановление 
вступает в силу со дня его принятия. Таково постановление. 

Кто за его принятие, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 27. 
 

 
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕГЛАМЕНТ ТЮМЕНСКОЙ  

ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Проект постановления «О внесении изменений в 

Регламент Тюменской областной Думы» предполагает уточнить порядок 
представления заключений на законопроекты информационно-аналитическим 
управлением областной Думы. 

В соответствии с изменениями информационно-аналитическое управление 
по решению председателя комитета или постоянной комиссии будет 
подготавливать на законопроекты информацию, а не заключение, в которой будет 
даваться оценка актуальности основной идеи проекта закона, о возможных 
социальных и иных последствиях принятия проекта закона. 

Аналогичные изменения вносятся в статью 141 Регламента «О порядке 
подготовки информации информационно-аналитическим управлением областной 
Думы на проекты федеральных законов». 

Комитет рекомендует принять проект постановления. 
 
КОРЕПАНОВ. Вопросы, желающие выступить? Нет ни тех, ни других.  

Предлагается предложенный проект постановления принять в целом, если 
по нему нет замечаний. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Коллеги, мы с вами договорились, что 28 вопрос по просьбе нашего коллеги 

Пискайкина Владимира Юрьевича исключаем из повестки дня. 
Вопрос № 29. 
 

 
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 

ДУМЫ ОТ 17.03.2011 № 2785 «О ПОРЯДКЕ ПРОВЕДЕНИЯ ДНЕЙ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЯХ ТЮМЕНСКОЙ 

ОБЛАСТИ И ПОРЯДКЕ ПРОВЕДЕНИЯ ДНЕЙ МУНИЦИПАЛЬНЫХ 
ОБРАЗОВАНИЙ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЕ» 

 

 
САЙФИТДИНОВ. Проект постановления о внесении изменений в 

постановление Тюменской областной Думы «О Порядке проведения Дней 
Тюменской областной Думы в муниципальных образованиях Тюменской области и 
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Порядке проведения Дней муниципальных образований Тюменской области в 
Тюменской областной Думе». 

Проектом уточняются ответственные за проведение указанных 
мероприятий. Кроме того, положение пункта 1.4 о теме, сроках проведения 
мероприятия переносится в п. 4.1 Порядка, в соответствии с которым тема, дата, 
время и место проведения мероприятия согласовываются с Правительством 
области, с органами МСУ и утверждаются распоряжением председателя 
Тюменской областной Думы. 

Проектом предлагается проводить указанные мероприятия не более 2 раз в 
год, а было 4. 

Комитет рекомендует принять предложенный проект постановления. 
 
КОРЕПАНОВ. Коллеги, вопросы, желающие выступить? Нет.  
Кто за то, чтобы принять постановление в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 30. 
 
 
О ПЛАНЕ РАБОТЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ НА 2018 ГОД 

 
 
КОРЕПАНОВ. Надо сказать, что традиционно в конце каждого года 

постановлением Думы утверждается план работы Тюменской областной Думы на 
предстоящий год. 

При подготовке проекта плана были обобщены предложения депутатов, 
комитетов и постоянной комиссии областной Думы, структурных подразделений 
аппарата Думы. Учтены замечания и предложения Правительства Тюменской 
области и главного федерального инспектора по Тюменской области. 

Если нет вопросов, то предлагается принять его за основу. Почему я 
предлагаю голосовать  за основу, потому что вот уже в процессе заседания Думы 
поступило предложение о внесении некоторых изменений. 

Кто за то, чтобы принять его за основу, прошу голосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Что хотел, коллеги, сказать? Мы с Крупиным Александром Васильевичем 

разговаривали. Нам поступило письмо от главы администрации муниципального 
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района, Тюменского района, с предложением провести в 2018 году, а конкретно в 
1-м квартале, мероприятие, которое, так сказать, мы давно уже не проводили, – 
это проведение Дней муниципальных образований в Тюменской областной Думе. 
Мы, как правило, проводим Дни областной Думы в муниципальном образовании, а 
здесь глава администрации вошла с таким предложением. 

Связано это с тем, что в 2018 году Тюменский район отмечает свое  
95-летие, я полагаю, что было бы это уместным нам участвовать и в этих, так 
сказать, мероприятиях, поэтому предлагается включить в план работы 
проведение Дня муниципального района, Тюменского района, в Тюменской 
областной Думе. 

Предлагается его проводить в первом квартале 2018 года. Мы хотели 
сначала рассмотреть этот вопрос в феврале, но в феврале уже надо готовиться, а 
не рассматривать вопрос о внесении изменений в план. 

Есть ли вопросы ко мне на этот счет? Нет. Предлагается, так сказать, 
согласиться с предложением главы администрации, значит, срок – 1-й квартал, 
ответственный за подготовку Корепанов, Сайфитдинов, Кащук и Юрьев. 

Если нет возражений, предлагается эту поправку внести. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы утвердить план работы в целом с учетом этой поправки, за 

которую мы проголосовали, и снять с контроля соответствующее постановление, 
ну а контроль за выполнением этого постановления возложить на меня. 

Кто за данное постановление, прошу голосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 31. 
 
 

О ПЛАНЕ МОНИТОРИНГА ПРАВОПРИМЕНЕНИЯ НОРМАТИВНЫХ ПРАВОВЫХ 
АКТОВ, ПРИНЯТЫХ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМОЙ, НА 2018 ГОД 

 

 
КОРЕПАНОВ. Проект данного плана сформирован опять же на основе 

предложений заместителей председателя областной Думы, с которыми 
согласились курируемые заместителями председателя Думы комитеты. Решения 
всех комитетов в материалах имеются. 
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Предлагается утвердить План мониторинга правоприменения нормативных 
правовых актов, принятых Тюменской областной Думой, на 2018 год. Комитетам 
областной Думы для организации мониторинга нормативного правового акта 
разработать планы организационно-технических и исследовательских 
мероприятий. 

Если нет вопросов ко мне, то предлагается принять постановление в целом, 
вы все наверняка с ним знакомы. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 32. 
 

 
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПЛАН ЗАКОНОПРОЕКТНЫХ РАБОТ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ НА 2017 ГОД 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, в соответствии с решениями 

комитетов по госстроительству и местному самоуправлению, по экономической 
политике и природопользованию предлагается исключить из плана 
законопроектных работ областной Думы на 17-й год разработку двух 
законопроектов: о внесении изменений в Закон Тюменской области  
«Об осуществлении общественного контроля в Тюменской области» и о внесении 
изменений в Закон Тюменской области «О зонах экономического развития в 
Тюменской области». 

 
КОРЕПАНОВ. К Фуату Ганеевичу есть вопросы, коллеги? Нет вопросов. 

Желающие выступить? Тоже нет. 
Кто за то, чтобы принять постановление в целом, Фуат Ганеевич 

практически его озвучил, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 33. 
 

 
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 

ДУМЫ ОТ 06.10.2016 № 12 «О СОСТАВЕ КОМИТЕТОВ И ПОСТОЯННОЙ 
КОМИССИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ШЕСТОГО СОЗЫВА» 

 
 

ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, на основании заявлений, поступивших от 
депутатов Тюменской областной Думы Аносова Алексея Анатольевича и 
Нефедьева Владимира Александровича, комитетом принято решение 
рекомендовать депутатам областной Думы внести в п. 4 постановления 
Тюменской областной Думы от 6 октября 2016 года № 12 «О составе комитетов и 
постоянной комиссии Тюменской областной Думы шестого созыва» следующие 
изменения: исключить из состава комитета Тюменской областной Думы по 
экономической политике и природопользованию Аносова Алексея Анатольевича, 
депутата Тюменской областной Думы по одномандатному избирательному округу 
№ 7 и включить в состав комитета Тюменской областной Думы по экономической 
политике и природопользованию Нефедьева Владимира Александровича, 
депутата Тюменской областной Думы по одномандатному избирательному округу 
№ 6. 

Прошу поддержать решение комитета. 
 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет ни тех, ни 

других. Принимаем постановление. Оно было практически полностью озвучено. 
Кто за принятие его в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 34. 
 

 
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 

ДУМЫ ОТ 17.05.2007 № 100 «О СТРУКТУРЕ АППАРАТА ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ» 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, предлагается в структуре аппарата 

областной Думы сократить две штатные единицы государственных гражданских 
служащих в связи с достижением предельного возраста нахождения на госслужбе. 

Комитет рекомендует принять соответствующее постановление. 
 
КОРЕПАНОВ. Вопросы, желающие выступить? Нет. Принимаем. 

Кто за то, чтобы принять постановление в целом, прошу голосовать. 



60 

 

За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 35. 
 
 

О ХОДАТАЙСТВЕ О ПРЕДСТАВЛЕНИИ К НАГРАЖДЕНИЮ ПОЧЕТНОЙ 
ГРАМОТОЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ АРТЮХОВА АНДРЕЯ ВИКТОРОВИЧА,  
КОВИНА ВЛАДИМИРА АНАТОЛЬЕВИЧА 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Рассмотрев материалы, представленные для 

награждения Почетной грамотой Госдумы ФС РФ, комитет рекомендует 
ходатайствовать о представлении к награждению Почетной грамотой Госдумы 
Артюхова Андрея Викторовича и Ковина Владимира Анатольевича. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Глеб 

Александрович, пожалуйста. 
 
ТРУБИН. Вопрос у меня следующего характера, что, я надеюсь, награды, 

конечно, мы проголосуем «за» и поддерживаем людей, чтобы представляли 
людей из разных политических партий к награждению и рекомендации Госдуме. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Хорошо. Здесь мы не делим людей, значит, одной партии, 

другой партии, просто, вернее, прямо надо говорить, что у этих людей впереди 
юбилей. 

Вопросов больше нет, желающих выступить тоже нет. Ставлю вопрос на 
голосование. 

Кто за то, чтобы принять постановление, которое у вас у всех есть, прошу 
голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 36. 
 

О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ: 

- ВАЛОВОЙ ВЕНЕРЫ АХЬЯДОВНЫ 
- ДЕВЯТКИНОЙ ТАТЬЯНЫ ВАЛЕРЬЕВНЫ 
- ЗАРОВНЯТНЫХ ОЛЬГИ СЕРГЕЕВНЫ 
- КИРЕЕВОЙ ОЛЬГИ ВЛАДИМИРОВНЫ 
- ЛЯШЕНКО АЛЕКСАНДРА ВАЛЕНТИНОВИЧА 
- ЯЩУКА МИХАИЛА ВЛАДИМИРОВИЧА 
- БАКИНОЙ ТАТЬЯНЫ ВАЛЕРЬЕВНЫ 
- БЕРЕЗИНА АЛЕКСЕЯ ГЕРМАНОВИЧА 
- ГОЛОВКО ВАЛЕНТИНЫ ВЛАДИМИРОВНЫ 
- ЕВСИНА ОЛЕГА ИВАНОВИЧА 
- КАЙГОРОДОВА ИГОРЯ ВАЛЕРЬЕВИЧА 
- КОРНЕЕНКО ТАТЬЯНЫ МИХАЙЛОВНЫ 
- НУРИСЛАМОВОЙ НАТАЛЬИ ДМИТРИЕВНЫ 
- ПАТРУШЕВОЙ СВЕТЛАНЫ НИКОЛАЕВНЫ 
- САМСОНОВА ВЛАДИМИРА ВИКТОРОВИЧА 
- САФИНА АЗАТА НАЗИПОВИЧА 
- СЕРГЕЕВОЙ ОЛЬГИ НИКОЛАЕВНЫ 
- СОЛОВЬЕВОЙ НАТАЛЬИ АЛЕКСАНДРОВНЫ 
- СУББОТИНОЙ СВЕТЛАНЫ ВИКТОРОВНЫ 
- ХМЕЛЁВОЙ ЕЛЕНЫ ФЕДОРОВНЫ 
- ДЕВЯТКИНОЙ НАДЕЖДЫ СТЕПАНОВНЫ 
- КУЗНЕЦОВОЙ ТАТЬЯНЫ ДМИТРИЕВНЫ 
- ЛЕЩИНСКОЙ АЛЕКСАНДРЫ ИВАНОВНЫ 
-  ЧЕРКАШОВОЙ ТАТЬЯНЫ ГРИГОРЬЕВНЫ 
- СОРОКИНА АЛЕКСАНДРА ВАСИЛЬЕВИЧА 
- БАЖЕНОВОЙ ТАТЬЯНЫ ИВАНОВНЫ 
- ВАЛОВА АЛЕКСАНДРА НИКОЛАЕВИЧА 
- МИХАЙЛОВА ВЛАДИМИРА ВИКТОРОВИЧА 
- ПЛЕХАНОВОЙ ЕКАТЕРИНЫ ВЛАДИМИРОВНЫ 
- ТОБОЛКИНОЙ ЛЮБОВИ ВИКТОРОВНЫ 
- ЦИБУЛИНОЙ СВЕТЛАНЫ БОРИСОВНЫ 
- ШЕВЕЛЁВА ВИКТОРА НИКОЛАЕВИЧА 
- АХАТОВА ХАМИТА ФАЙЗРАХМАНОВИЧА 
- БАБЕНКО АЛЬФИИ ГАБДУЛАХАТОВНЫ 
- БУНДИНОЙ ИРИНЫ ВЯЧЕСЛАВОВНЫ 
- ГРИГОРЬЯНЦ ЕЛЕНЫ ИВАНОВНЫ 
- ГУРЕЕВА ЕВГЕНИЯ АЛЕКСАНДРОВИЧА 
- ДУРЕГИНОЙ ОЛЬГИ ВЛАДИМИРОВНЫ 
- ЗАЙЦЕВОЙ СВЕТЛАНЫ ПАВЛОВНЫ 
- ЗАХАРЧЕНКО НАТАЛЬИ ВАЛЕРЬЕВНЫ 
- КОВАЛЕВСКОЙ НАТАЛЬИ ВИКТОРОВНЫ 
- КОСТЕЛЬНОГО БОГДАНА СТАНИСЛАВОВИЧА 
- МИРОНОВА АНДРЕЯ АЛЕКСАНДРОВИЧА 
- ПОЛЕНОВОЙ ИРИНЫ МИХАЙЛОВНЫ 
- ПУРТОВОЙ ОЛЬГИ ЯКОВЛЕВНЫ 
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- ШАХОВОЙ ГАЛИНЫ ПЕТРОВНЫ 
- ЮРКОВОЙ НАТАЛЬИ ВЛАДИМИРОВНЫ 
- БАЙРАК ОЛЬГИ НИКОЛАЕВНЫ 
- ГЕРБ МИННИСЫ ГАВАЗОВНЫ 
- КАЗАНЦЕВОЙ ТАТЬЯНЫ НИКОЛАЕВНЫ 
- КАРПОВОЙ АЛЕНЫ ЛЕОНИДОВНЫ 
- ОСИНЦЕВОЙ ГАЛИНЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ 
- СМЕРДОВА СЕРГЕЯ АЛЕКСЕЕВИЧА 
- ЩЕРБАКОВОЙ ИРИНЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ 
- КИНКА РОМУАЛЬДАСА ПЯТРОВИЧА 
- ЛЕВАШКИНОЙ ТАТЬЯНЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ 
- АНТИПАНОВОЙ ТАТЬЯНЫ ГЕОРГИЕВНЫ 
- БАБЕНКО АРТЁМА ВАЛЕРЬЕВИЧА 
- ВЕШКУРЦЕВА ВЛАДИСЛАВА ВЛАДИМИРОВИЧА 
- ХОЙРЫША АЛЕКСЕЯ АЛЕКСАНДРОВИЧА 

 

 
КОРЕПАНОВ. У нас кроме тех, кто были в основной повестке, еще 

дополнительно были озвучены те кандидатуры, внесены дополнительно 
комитетами. Голосовать предлагается традиционно. Если по какой-то из 
кандидатур есть сомнения, и, так сказать, хотите выяснить ситуацию, то мы по 
этой кандидатуре отдельно проголосуем. Если нет никаких сомнений о 
необходимости награждения внесенных кандидатур, то голосуем списком. 
Списком голосуем? 

Кто за то, чтобы наградить все внесенные кандидатуры Почетной грамотой 
областной Думы, прошу голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Уважаемые коллеги, все вопросы повестки дня рассмотрены. Перед тем как 

завершить заседание, напоминаю, что очередное, 16-е заседание Тюменской 
областной Думы 6-го созыва в соответствии с утвержденным сегодня планом 
работы областной Думы на 2018 год состоится 8 февраля 2018 года. Прошу 
депутатов планировать свою деятельность с учетом этой даты. 

Ну и по традиции, уважаемые коллеги, прежде чем закрыть последнее в 
этом году заседание Думы, я бы хотел довести до вас некоторые итоги уходящего 
года, я имею в виду как работы Тюменской областной Думы, так и социально-
экономического развития нашей области в этом году. 

Итак, уважаемые коллеги, в 2017 году Думой проведено 10 пленарных 
заседаний и 4 заочных голосования. Принято 118 законов Тюменской области, в 
том числе 16 базовых.  

Без учета последнего заседания принято 706 постановлений. 
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В качестве законодательной инициативы в Государственную Думу 
Федерального Собрания Российской Федерации внесены 7 проектов 
федеральных законов, один законопроект нами был отозван. 

В рамках контрольной деятельности Думой были заслушаны информации 
Правительства Тюменской области о реализации 28 законов Тюменской области, 
8 постановлений областной Думы, 20 областных государственных программ, 
заслушана информация о ходе реализации в Тюменской области Указа 
Президента Российской Федерации «О совершенствовании государственной 
политики в сфере здравоохранения».  

Дума заслушала отчет начальника УМВД России по Тюменской области  
«О деятельности полиции Тюменской области по итогам 2016 года» и 
информацию прокурора Тюменской области «О состоянии законности и 
правопорядка в Тюменской области в 2016 году».  

Были заслушаны информации о деятельности уполномоченных по правам 
человека, по правам ребенка, по защите прав предпринимателей в Тюменской 
области, Отделения Пенсионного фонда Российской Федерации по Тюменской 
области, Тюменского регионального отделения Фонда социального страхования 
Российской Федерации, Общественной молодежной палаты V созыва при 
Тюменской областной Думе. 

В апреле была принята новая Стратегия [деятельности] Тюменской 
областной Думы шестого созыва. Она создана с учетом сложившейся социально-
экономической ситуации в Тюменской области и в РФ, состояния федерального и 
регионального законодательства, достигнутого уровня взаимоотношений органов 
государственной власти области и автономных округов. 

За 11 месяцев текущего года депутатами рассмотрено 7 075 обращений 
граждан и организаций.  

По состоянию на 14 декабря 2017 года 1 376 граждан и организаций 
удостоены наград и поощрений Тюменской областной Думы, из них  
317 награждены Почетной грамотой Тюменской областной Думы, 760 – 
Благодарственным письмом Тюменской областной Думы, 105 – Почетным 
нагрудным знаком Тюменской областной Думы, 194 человека поощрены 
Благодарностью председателя Тюменской областной Думы. 

По представлению Губернатора Тюменской области Дума присвоила 
Степану Михайловичу Киричуку звание «Почетный гражданин Тюменской 
области» за выдающиеся заслуги в сфере общественной и государственной 
деятельности, способствующие всестороннему развитию Тюменской области, и 
значительный личный вклад в социально-экономическое развитие Тюменской 
области. 

Депутатами назначены 16 мировых судей, избраны председатель и  
5 аудиторов Счетной палаты Тюменской области. 

Выполнены все мероприятия, намеченные Планом работы и Планом 
законопроектных работ Тюменской областной Думы на 2017 год, планами 
мероприятий Тюменской областной Думы на год по реализации Послания 
Президента Российской Федерации Федеральному Собранию Российской 
Федерации и по реализации Послания Губернатора области областной Думе  
«О положении дел в области». 

Среди наиболее значимых мероприятий – Дни Тюменской областной Думы 
в Совете Федерации Федерального Собрания Российской Федерации. 
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Производственные инвестиции и открытые предприятия в Тюменской 
области в 2017 году. 

Надо сказать по этому вопросу, что Тюменская область подтвердила свои 
позиции региона-лидера в национальном рейтинге состояния инвестиционного 
климата. 

За 9 месяцев 2017 года на территорию Тюменской области привлечено  
192 млрд. руб. инвестиций, что на 4 % больше, чем за аналогичный период 2016 
года.  

Завершены и планируются к завершению до конца года 21 инвестиционный 
проект. Вы знаете, что у нас реализуется порядка 300 инвестиционных проектов, 
объем инвестиций около 1,5 трлн. рублей, создано около 2 000 новых рабочих 
мест в этом году. 

Наиболее крупные проекты: это завод компании «АминоСиб» по 
переработке зерна в Ишимском районе (инвестиции – 7 млрд. руб., агрокомплекс 
компании «ДАМАТЕ» в Голышмановском районе (инвестиции –  
5,7 млрд. руб.), тепличный комплекс в Нариманово ООО «ТК Тюмень Агро» 
(инвестиции – 3,6 млрд. руб.). 

Если говорить об итогах социально-экономического развития области без 
автономных округов за 9 месяцев, то следует отметить, что в январе – сентябре 
2017 года в области наблюдается рост промышленного производства, 
осуществлялась реализация перспективных инвестиционных проектов, 
продолжился рост численности населения области, растет реальная заработная 
плата и реальные располагаемые доходы населения, возобновился рост 
розничного товарооборота, показывают положительную динамику платные услуги 
населению. 

Говорят: истина кроется в цифрах, поэтому по вот этим показателям, 
которые я только что перечислил, я сейчас назову ряд цифр. 

По промышленному производству. Индекс промышленного производства к 
соответствующему периоду 2016 года составил 102,6%. В обрабатывающем 
секторе индекс производства составил 105,5%. 

Наибольший рост наблюдается в металлургическом производстве (121%), в 
производстве лекарственных средств (120%), обработке древесины и 
производстве изделий из дерева, кроме мебели (116%), производстве фанеры 
(115%). 

Производство кабельной продукции возросло в 2 раза. 
В пищевой промышленности на 39% выросло производство кондитерских 

изделий, на 18% – переработанной и консервированной рыбы, на 13% – 
сливочного масла, на 9% – мяса птицы, на 7% – мясных полуфабрикатов. 

На территории юга области добыто 8,4 млн. тонн нефти – это 91% к уровню 
января – сентября 2016 года.  

Причина снижения – это выполнение нефтедобывающими компаниями 
соглашения об ограничении объемов добычи нефти со странами ОПЕК. 

Выработано 9,8 млрд. кВт.час электроэнергии, что на 27% больше, чем в 
январе – сентябре 2016 года. 

Сельское хозяйство. Объем продукции сельского хозяйства в хозяйствах 
всех категорий составил 52,4 млрд. руб. – это 104% к аналогичному периоду 
прошлого года. 

Хозяйствами всех категорий произведено 83,7 тыс. тонн мяса в живом весе, 
это 100,2% к январю – сентябрю 2016 года, 406,7 тыс. тонн молока – это 102%, и 1 
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млрд. 137 млн. штук яиц – это 115% к прошлому году, к 9 месяцам, разумеется, 
прошлого года. 

Поголовье крупного рогатого скота возросло на 2,1%, коров – на 0,6%. 
Снизилось поголовье свиней – на 3,1%, овец и коз – на 1,7%. 

Завершена уборка сельскохозяйственных культур.  
По предварительным данным, валовой сбор зерна составил 1 млн.  

585 тыс. тонн – это 123% к 2016 году. Сельскохозяйственными организациями и 
крестьянскими (фермерскими) хозяйствами произведены 231 тыс. тонн 
картофеля, более 63 тыс. тонн овощей открытого грунта.  

Строительная отрасль. За 9 месяцев 2017 года организациями, 
осуществляющими строительную деятельность, выполнено работ на сумму  
123 млрд. руб., это 108% к уровню января – сентября прошлого года. 

Организациями всех форм собственности, включая индивидуальных 
застройщиков, введено 760 тыс. кв. метров общей площади жилых домов. Надо 
отметить, что доля индивидуальных жилых домов, построенных населением, 
составила 50,6%. 

Потребительский рынок. За январь – сентябрь 2017 года оборот розничной 
торговли превысил 253 млрд. руб. В расчете на душу населения реализовано 
товаров на сумму 173 тыс. руб. 

Оборот общественного питания составил 18,6 млрд. руб., это 106% к 
уровню соответствующего периода предыдущего года в сопоставимых ценах. 

Населению области предоставлено платных услуг на сумму  
59 млрд. руб., это 103% к аналогичному периоду предыдущего года в 
сопоставимых ценах, в расчете на душу населения – 40,3 тыс. руб. 

Я бы хотел отметить, уважаемые коллеги, что в прошлом году у нас 
наблюдалось снижение и по товарообороту и снижение по платным услугам, и, 
соответственно, было снижение, вернее, это явилось следствием снижения 
реальной зарплаты и реальных доходов на душу населения. И вот, я попозже 
сейчас скажу, каковы тенденции просматриваются и по реальной зарплате и по 
реальным доходам на душу населения, увеличение их как раз сказалось и на 
объеме, так сказать, товарооборота и платных услуг. 

Социальная сфера. В январе – сентябре 2017 года среднемесячная 
номинальная начисленная заработная плата одного работника по Тюменской 
области (без автономных округов) составила 40 тыс. 577 рублей – это 106,2% к 
аналогичному периоду предыдущего года. Размер реальной заработной платы 
увеличился на 1,9%. 

Вы помните, что в прошлом году у нас зарплата составляла где-то 38 с 
небольшим тыс. руб., сейчас она 40,5 тыс. руб., т.е. тенденция положительная 
тоже просматривается. 

Труд и занятость. Численность официально зарегистрированных 
безработных на 1 ноября 2017 года – 4 100 человек, уровень регистрируемой 
безработицы – 0,6% от численности рабочей силы. 

Население. По предварительной оценке, численность населения на  
1 октября 2017 года составила 1 млн. 493,8 тыс. человек.  

Уважаемые коллеги, я бы хотел обратить внимание, что буквально в 
ближайшее время, очевидно, мы перевалим с вами за полуторамиллионный, что 
ли, количественный состав населения юга Тюменской области, и я полагаю, что 
было бы неплохо, наверно, если бы Правительство области, а может, нам 
подключиться к этому делу, значит, зафиксировали полуторамиллионного жителя-
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младенца, который родился бы, так сказать, в нашей больнице, и это был бы 
неплохой информационный повод для наших СМИ. 

Естественный прирост населения за январь – сентябрь 2017 года составил 
4 тыс. 33 человека, миграционный прирост – 11 тыс. 838 человек. 

Кроме того, в 2017 году открыты обновленный аэропорт Рощино, 
молодежный театральный центр «Космос», мост через р. Тобол на 123-м км 
трассы Тюмень – Тобольск – Ханты-Мансийск, развязка на пересечении 
Тюменской кольцевой автодороги и ул. Пермякова, школа № 63, самая большая 
школа области, школа в с. Тукуз Вагайского района, детский технопарк 
«Кванториум» на базе Дворца пионеров, мультимедийный исторический парк 
«Россия – моя история», музейный комплекс им. Словцова, долгострой, будем так 
говорить, мы даже… когда-то проводили дни депутата Тюменской областной 
Думы, закладывал первый камень еще Юрий Михайлович Конев будучи зам. 
председателя облисполкома, где-то 25 лет, наверно, объект у нас строился, 
говорят, что пирамида Хеопса строилась около 20 лет, значит, но в конце концов 
все-таки мы этот объект сдали, первый IT-инкубатор, введены в эксплуатацию 
Косухинское и Северо-Тамаргинское месторождения ООО «РН-Уватнефтегаз». 

Ликвидированы основные последствия паводка в Ишиме и Ишимском 
районе. 

Делегация Тюменской области завоевала Гран-при на Российской 
студенческой весне, команда Тюменской области заняла первое место на 
заключительном этапе конкурса «Славим человека труда» в УрФО. Наши  
три ведущих вуза вошли в топ-100 лучших вузов России. 

Считаю, что первый год работы Тюменской областной Думы 6-го созыва 
прошел успешно. Нами выполнены все намеченные планы законопроектных 
работ и это, наверно, в определенной степени способствовало успешному 
решению социально-экономических задач в нашем регионе. 

Хочу поздравить всех присутствующих с наступающим Новым годом, 
пожелать здоровья, успехов и благополучия. 

На этом, уважаемые коллеги, я объявляю очередное, 15-е заседание 
Тюменской областной Думы 6-го созыва закрытым (звучит гимн). 

 
Заседание Думы закрыто. 

 
 

Главный консультант отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы    И.Н. Будишева 

 
Ведущий специалист отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы    Т.Ю. Клименко 

 


